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В ОДНОМ С Т Р О Ю -Т Р У Д  И ПРЙЗДНИК
На сэкономленных 
материалах
■ — Мы, рабочие, с радо

стью и воодушевлением вос
приняли постановления Пле
нума Центрального Комите
та КПСС «О созыве очеред
ного XXV съезда КПСС» . и 
«О международном положе
нии и внешней политике Со
ветского Союза», 1— сказал 
на коротком митинге перед 
началом коммунистического 
субботника в объединении 
«Сибкабель» ветеран труда 
коммунист А. В. Умрихин. 
— Сегодня все мы должны 
показать образцы ударного 
труда. Лично я буду рабо
тать на’сэкономленных ма
териалах и задание выполню 
на 150 процентов.

Алексей Васильевич вы
разил настроение всех своих 
товарищей. Они заранее 
подготовились к высокопро
изводительному труду.

Коллективы всех подраз
делений работали с полным 
напряжением >сил. Смена 
мастера Ф. Э. Клейна брала 
обязательство выпустить 
медной проволоки на 36 ты
сяч рублей, выпущено на 
47.500. Бригада вальцовщи
ков резины, которую воз
главляет коммунист В. В. 
Крамаренко, выполнила 
задание на 203 процента.

— Все рабочие трудятся 
с удвоенной энергией, — со
общил старший инженер 
НОТ? М. С. Песельник, — 
каждая весть из цехов начи
нается со слов: задание пе
ревыполнено...

А, ИВАНОВ.

КОММУНИСТИЧЕСКИЕ СУББОТНИКИ НЕОБЫК-
НОВЕННО ЦЕННЫ, КАК 
КОММУНИЗМА.

ФАКТИЧЕСКОЕ НАЧАЛО

В. И. ЛЕНИН.

Б У Д Е Т  П А М Я Т Н И К  В .  И .  Л Е Н И Н У
Это был второй субботник в 

' Кожевниковском районе.
Средства от первого, который 
состоялся раньше, — 25 ты
сяч рублей уже перечислены в 
фонд пятилетки. А вчера на 
самые важные участки сель
скохозяйственного производ
ства, на пусковые строитель
ные объекты вышло более 
7 тысяч трудящихся района. 
Они были заняты на сооруже
нии завода сухого молока, 
Дома культуры, универмага, 
жилых домов. Рабочие совхо
зов, служащие, сельская ин
теллигенция заготавливали
дрова для школ, ремонтирова
ли технику, подвозили корма,

благоустраивали села и дерев
ни района.

Перед началом субботника 
состоялся летучий митинг в 
совхозе «Ювалинский». Вот 
что сказал тракторист В. С. 
Осипов:

— Наш долг — дать в этот 
день наивысшую производи
тельность труда. На средства, 
которые мы заработаем в этот 
день, решено соорудить в 
районном центре — селе Ко
жевникове — памятник созда
телю нашей родной Коммуни
стической партии, основателю 
Советского государства Вла
димиру Ильичу Ленину. По

трудимся же на совесть, вы
полним не менее двух норм!

Зазвучал марш бригад ком
мунистического труда, и юва- 
лимцы принялись за дело. 
Инициаторы районного сорев
нования за высокую культуру 
труда • и быта поработали вче
ра особенно хорошо.

Организованно прошел суб
ботник и в других деревнях и 
селах района. По предвари
тельным подсчетам, кожевни- 
ковцы заработали на строи
тельство памятника В. И. Ле
нину 18 тысяч рублей.

С. АНДРЕЕВ.

НА ПРИЗЫВ П А Р Т И И - У Д А Р Н Ы Й  Т Р У Д
В восемь часов утра на ули

цах города и сел района за
звучала музыка. Перед нача
лом работ прошли летучие 
митинги. Митинг в ПМК-453 
треста «Томсксельстрой» от
крыл ветеран Великой Отече
ственной войны А. П. Крайнов.

— Все мы сейчас находим
ся под огромным впечатле
нием решений только что со
стоявшегося Пленума ЦК 
КПСС, — сказал он. — Пар
тия призывает советских лю

дей ударным трудом крепить 
могущество Родины, укреп
лять ее международный авто
ритет. Ответим же на этот 
призыв выполнением полутора 
—двух норм в „день субботни
ка!

Предложение ветерана под
держали все члены' коллекти
ва. Они организованно взялись 
за .дело. Рабочие ПМК выпол
нили вчера строительно-мон
тажных- работ на несколько 
тысяч рублей.

Во многих коллективах вме
сте с рабочими, служащими на 
субботник пришли и вторые 
члены семей, пенсионеры. 
Они тоже внесли свой вклад в 
фонд девятой пятилетки.

По предварительным дан
ным (субботник в леспромхо
зах и некоторых совхозах про
водился раньше), всего в Асиг 
новском районе в «красной 
субботе» участвовали 19.200 
человек.

С. НИКОЛАЕВ.

О тлично потрудились  на ко м м ун и сти ч е ско м  суб ботн ике  ра
д ио м он таж н и цы  уча стка  модулей цеха N° 11 завода м атем ати
че ски х  м аш ин, которы м  руково д ит  мастер С. Б. А пар ина .

М о нтаж н и цы  брали обязательство вы полнить  сменное зада
ние в этот день на 130 процентов и см онтировать  каж д ая  по 
150 модулей для эл е ктро нн о -вы чи сл и тё л ьн ы х м аш ин «Мир-1».

Все 24 работницы  перевы полнили свое обязательство. По 
166 модулей сделала каж д ая . Это 152 процента дневного  зада
ния. Ф ото В. Казанцева.

Г О Р О Д У  Х О Р О Ш Е Т Ь !
Около ста тысяч рабочих, служащих, студентов вузов, 

учащихся техникумов, училищ и школ вышли в день 
Всесоюзного коммунистического субботника на очистку и 
благоустройство улиц, площадей и скверов областного 
центра.
Восемь часов утра. На пло

щади у главной проходной 
лесоперевалочного комбината 
начался митинг коллектива, 
посвященный «красной суб
боте». Главный ■ инженер 
комбината В. П. Федько, ди
зелист крана Герой Совет
ского Союза Г. Н. Вороши
лов, механик катера М. А. 
Шубкин говорили о том, что 
традиции Великого почина 
живы, они крепнут и разви
ваются. «Лучшим доказа
тельством этому будет наш 
ударный труд», — заверили 
выступающие.

120 человек — рабочие 
ЖКО, служащие группы уп
равления, работники клуба, 
пенсионеры, вооружившись 
граблями, лопатами, лома
ми, рассредоточились по про
спекту Ленина, улицам 5-й 
Армии, Ижевской, Профсо
юзной. Весело, споро идет ра
бота.

На всех улицах — груп
пы благоустроителей в крас
ных косынках, с красными 
бантами на груди. Играет 
музыка. На глазах хорошеет 
город. На главных магистра
лях желтеют форменки до
рожных рабочих. Они ведут 
ямочный ремонт дорог. К 
одиннадцати часам дня ас

фальтовый завод отгрузил 
пятьдесят тонн асфальта.

Сегодня суб б отн ик, и на- 
ша задача — дать к а к  м ож но 
больше асфальта д о ро ж ни кам , 
— говорит м оторист асф альто
вой уста н о вки  А. К. Лаптев. — 
Работали неплохо. За три часа 
дали 35 тонн  доро ж но го  по
кр ы ти я . М ощ ность же устан ов 
ки  — 10 тонн . Настрой у кол 
лектива особенны й. Р адостную  
припод нятость  вы звали в кол 
лективе реш ения Пленума ЦК 
КПСС. Каж ды й  стрем ится п р и й 
ти с новы м и успехам и  к  XXV 
съезду КПСС.

Двенадцать часов дня. В 
штаб субботника профессио
нально-технического учили
ща № 2 поступили оператив
ные данные. В работах, при
няли участие 345 человек, 
более половины из них заня
ты на благоустройстве терри
торий училища и улицы 
Пушкина. Заскладировано 40 
кубометров пиломатериалов, 
отгружено 7 тонн металлоло: 
ма, прибрана территория 
площадью две тысячи квад
ратных метров. Работы про
должаются.

— С энтузиазм ом  трудятся  
учащ иеся, — ра ссказы вает се
кретарь п а рторган и за ции  у ч и 
лищ а В. Т. РЛоклецов. — Особо 
вы деляю тся гр у п п ы  третья, де
сятая. пятнадцатая . Они до
срочно справ'ились с заданием 
и отпр ави лись  на пом ощ ь сво
им соседям.

В. АРСЕНЬЕВ.

I ДЕТСКОМ парке 
имени Пушкина се
годня особенно ожив

ленно. На площадку буду
щего Дворца пионеров при
были бригады строителей, 
а также большая . группа 
комсомольских работников.

...Юные трубачи из на
родного ансамбля «Зарни
ца» заиграли марш. Так 
празднично начался суббот
ник на ударной комсомоль
ской стройке. На кладку 
стен встала известная в

РИТМ
С Т Р О И Т Е Л Е Й

Томске бригада, которой ру
ководит Рудольф Петрович 
Бреннер. Рядом трудились 
строители из бригады Игоря 
Алексеевича Ерохина.

— Пионеры пблучат в 
подарок,. — говорит прораб 
строительного управления 
№ 13 Рафаэль Сибгакович 
Сасыкулов, — великолеп
ный ансамбль, в который 
войдут клубно-зрелищный 
блок, Ленинский зал, зим
ний сад и другие помеще
ния. Сейчас уже идет кир
пичная кладка многих объ
ектов.

...На стене прорабской на 
строительстве драмтеатра 
выделяются красочные
«молнии». В них записаны 
обязательства бригад- Петра 
Васильевича Ромазгова и 
Владимира Федоровича Бод
рова из СУ-11. Рядом со 
строителями с энтузиазмом 
трудились восемьдесят сту
дентов геолого-географиче
ского факультета госунивер- 
ситета, механизаторы из 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция».

К концу субботника под
вели итоги: уложено 20 ку
бометров бетона, смонтиро
вано 5 тонн металлоконст
рукций.

В. ПЕТРОВ.

Р
т и л е т к

Итоги выполнения Государственного 
плана промышленностью СССР в 
первом к в а р т а л е  i 9 7 5  года

Работники промышленно
сти в ответ на Обращение 
Центрального Комитета 
КПСС к партии, к советско
му народу, широко развер
нув социалистическое сорев
нование, перевыполнили 
план I квартала по реали
зации промышленной про
дукции и производству боль
шинства важнейших видов 
изделий, успешно выполня
ют принятые социалистиче
ские обязательства, гово
рится в сообщении Цен
трального статистического 
управления при Совете Ми
нистров СССР. Сверх плана 
реализовано продукции на 
2 миллиарда рублей. При
рост промышленного произ
водства по сравнению с 
I кварталом прошлого года 
составил 7,5 процента при 
годовом плане 6,7 процента. 
Производительность труда 
возросла на 6 процентов 
при годовом плане 5,7 про
цента; за счет повышения 
производительности труда 
получено 82 процента при
роста продукции. Выполнен 
план,по прибыли.

Отдельные отрасли про
мышленности •увеличили 
выпуск продукции по срав
нению с I кварталом 1974 
года: электроэнергетика — 
на 5 процентов: топливная
промышленность — на 7; 
черная и цветная металлур
гия — на 5; химическая и 
нефтехимическая промыш
ленность — на 11; машино
строение и металлообработ
ка — на 12; десная, дере
вообрабатывающая и целлю
лозно-бумажная промышлен
ность — на 5; промышлен
ность строительных мате
риалов — на 7; легкая про-, 
мышленность — на 6: пи

щевая промышленность — 
на 4 процента. Производст
во товаров культурно-быто
вого назначения и хозяйст
венного обихода возросло на 
10 процентов.

Квартальный план по реа
лизации продукции перевы
полнен всеми союзными рес
публиками и общесоюзными 
и союзно-республиканскими 
промышленными министер
ствами, кроме Министерства 
черной металлургии СССР.

В целом по стране в пер
вом квартале 1975 года про
изведено: электроэнергии — 
272 миллиарда киловатт-ча
сов: нефти (включая газо
вый конденсат) -— 118 мил
лионов тонн; газа — 71,3 
миллиарда кубических мет
ров: угля — 177 миллионов 
тонн; чугуна — 25,4 мил
лиона тонн; стали — 34,7 
миллиона тонн; проката 
черных металлов — 28,4
миллиона тонн; труб сталь
ных — 3,9 миллиона тонн,; 
железной руды — 56,3 мил
лиона тонн; минеральных 
удобрений (в условных еди
ницах) •— 21,8 миллиона
тонн: химических средств
защиты растений (в услов
ных единицах) — 111 тысяч 
тонн; синтетических смол и 
пластических масс — 688 
тысяч тонн; химических во
локон и нитей — 236 тысяч 
тонн; автопокрышек -— 12,7 
миллиона штук; станков ме
таллорежущих — 55,1 тыся
чи штук; из них станков с 
числовым программным уп
равлением — 1.179 штук; 
приборов, средств автомати
заций и запасных частей к 
ним — на 1.017 миллионов 
рублей; средств, вычисли
тельной техники и запасных

(Окончание на 3-й стр.)

РАСТУТ ЭТАЖИ 
СТРЕЖЕВОГО

Высокий темп, работы был 
взят- с самого начала суб
ботника в тресте «Том&ггаз- 
строй». Бригада коммуниста 
Жоржа Лопухина из кбмсо- 
мольско-молодежного строи
тельного управления № 1 
уложила 40 кубометров 
кладки, на производствен
ных зданиях НГДУ, то есть 
перевыполнила норму, в два' 
раза. Отлично также труди
лись каменщики из бригады 
коммуниста Николая Лебе
дева из этого же управле
ния. Когда часы показывали 
12 часов 30 минут, брига
дир доложил, что дневное 
задание завершено.

■ Бригада коммуниста Ни
колая Хоменко, работая по 
методу Н. Злобина, уложила 
в первой половине дня 16 
кубометров кладки . на соо
ружении жилого 122-квар
тирного дома.

Б. ИВАНОВ, 
секретарь парткома 

треста «Томскгазстрой».
пос. Стрежевой.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТЬ-КУЗБАСС: 
ПЕРВЫЙ КВАРТАЛ

Читатели «Красного зна
мени» знают о том, что Том
ская и Кемеровская области 
давно соревнуются между 
собой. Сегодня мы сообщаем

основные показатели работы 
за первый квартал трудя
щихся соревнующихся обла
стей.

ИТОГИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ 
ТОМСКОЙ И КЕМЕРОВСКОЙ ОБЛАСТЕЙ 

ЗА I КВАРТАЛ 1975 ГОДА
(выполнение плана в проц.)

Томская
область

Кемеровская
область

103 101

В областной 
избирательной 
комиссии

18 апреля состоялось пер
вое заседание областной из
бирательной комиссии по вы
борам в Томский областной 
Совет депутатов трудящихся.

Открывая заседание, пред
седатель избирательной ко
миссии профессор И. П, Чу- 
чалин подчеркнул, что выбо- 
ры в этом году проходят в 
год 70-летия первой русской 
революции, в огне которой 
родились первые Советы, 
ставшие прообразом Совет
ской власти. В этом гбду на
ша страна отмечает 30-летие 
Победы в Великой Отечест
венной войне. Это год подго
товки к XXV съезду нашей 
партии.

Трудящиеся области пол
ны решимости выполнить 
свои обязательства по успеш
ному завершению планов де
вятой пятилетки. Томичи с 
благодарностью отмечают .ту 
титаническую деятельность, 
которую проводит Централь
ный Комитет КПСС, его 
Политбюро и ' лично Гене
ральный секретарь Л. И. 
Брежнев в борьбе за мир во 
всем мире, за построение 
коммунистического общества 
в нашей стране.

И. П. Чучалин подробно 
изложил задачи, стоящие пе
ред избирательной комиссией 
по выборам в областной Со
вет. Он подчеркнул, что глав
ная задача комиссии состо
ит в наблюдении за неукос
нительным выполнением ус
тановленных Конституцией 
РСФСР демократических 
принципов советской избира
тельной системы.

На заседании утвержден 
план работы областной изби
рательной комиссии. Он ох
ватывает широкий круг во
просов. В частности, будут 
рассмотрены доклады пред
седателей горисполкомов и 
райисполкомов о ходе подго
товки к выборам, организа
ция работы в день выборов 
транспорта и средств связи, 
проанализированы результа
ты регистрации кандидатов 
в депутаты в окружных из
бирательных комиссиях по 
выборам в областной Совет и 
другие.

На заседании комиссии 
заслушана информация за
ведующего оргинструктор- 
ским отделом облисполкома 
М. И. Хромцова. Он сооб
щил, что закончена работа 
по образованию избиратель
ных округов и избиратель
ных комиссий по выборам в 
областной Совет. М. И. 
Хромцов отметил широкое 
представительство в окруж
ных комиссиях рабочих и 
колхозников, женщин и мо
лодежи, всех слоев нашего 
общества. Он остановился 
также на работе облисполко
ма по организации отчетов 
депутатов областного Совета 
перед избирателями, инфор
мировал

102,6 101 обеспеченности избиратель
ной кампании.

В заседании областной
13,3 17,7' комиссии по выборам в Том

ский областной Совет депу-

14,1 23,8
татов трудящихся участвова
ли ответственные работники 
облисполкома, представите-

18
4

1 7

ли печати, радио и телеви
дения.

4 ОТ ГОРОДСКОЙ ИЗБИ-
90 97 РАТЕЛЬНОИ КОМИССИИ 

ПО ВЫБОРАМ В ТОМ-
109 100,3 СКИИ ГОРОДСКОЙ СОВЕТ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХ
СЯ

100,1 • 99,9
102

Городская избирательная
100,2 комиссия по выборам в Том

ский городской Совет депу-
105 124 татов трудящихся помещает-
103 108 ся по. адресу;
119 109. • I г. Томск, проспект им.
513 471 В. И. Ленина, 73, гориспол

ком, 2-й этаж, телефон
51 51 № 2-24-34.

5а 15 дней апреля предприятия объединения «Томлеспром» вывезли
2 4 9 ,3  тысячи кубометров леса. Опережение по вывозке составляет 4 ,3
тысячи кубометров. По производству деловой древесины допущено отставание 
— 0 ,6  тысячи кубометров.

ИДУТ ВПЕРЕДИ:

Ергайский, Катайгинский, Чаин- 
ский, Ореховский, Лайский леспром
хозы, Каргасокский лесопромышлен
ный и Томский лесоперевалочный ком
бинаты, Асиновский лесопромышлен
ный комбинат.

ОТСТАЮТ:
Аргат - Юльс кий,  

Асиновский, Ингу- 
зетский, Каргасок
ский, Линевекий, 
Комсомольский лес
промхозы.

В  ЛЕСОСЕКАХ и на 
нижних складах про
должается ударная 

вахта в честь 30-летия Ве
ликой Победы. Тон в сорев
новании задают предприятия, 
выступившие с инициативой 
отметить славный юбилей 
наивысшей выработкой: По
чти 4 тысячи кубометров 
сверхплановой деловой дре
весины произвели разделоч
ные бригады Томского ЛПК 
с начала месяца, на 1.300 
кубометров перекрыт здесь 
график по вывозке.

Недавно Каргасокскому 
лесопромышленному ком
бинату присужден спе
циальный приз мини
стерства и ЦК профсою
за, а также диплом Почета. 
С опережением графика тру
дятся каргасокцы и в ап
рельские дни. Вывезено дре
весины за полмесяца больше 
задания на 2,7 тысячи кубо
метров, произведено деловой 
древесины на 3,3 тысячи 
кубометров. Выполняют свои

повышенные обязательства 
лесозаготовители Белоярско
го леспромхоза.

Несмотря. на трудности 
переходного периода, на 
3,5 — 5,3 тысячи кубометров 
перевыполнили полумесяч
ное задание по вывозке хлы
стов Ергайский, Катайгин
ский и Ореховский леАром- 
хозы. По всем основным, по
казателям опережают гра
фик Чаинский и Лайский 
леспромхозы, Асиновский 
ЛПК.

Названные предприятия 
сумели подготовиться к вес
не, меньше затрачивают вре
мени на перебазировку в 
летние лесосеки, лучше ис
пользуют все имеющиеся ле
совозные дороги, особенно в 
ночное время, усилили вы
возку по узкоколейным же
лезным дорогам.

В то же время ряд пред
приятий в апреле допустил 
отставание по вывозке и про
изводству деловой древеси
ны. Пять тысяч кубометров

Реализация промышлен
ной продукции 
Производительность труда 
в’ промышленности 
Процент предприятий, не 
выполнивших план по реа
лизации продукции 
Процент предприятий, не 
выполнивших план по про
изводительности труда 
Освоение капитальных 
вложений по объектам 
производственного назна
чения (от годового объема)
Ввод в эксплуатацию 
жилья (от годового плана)
Производительность труда 
в строительстве 
Себестоимость строитель
но-монтажных работ 
Товарооборот розничной 
торговли
Бытовое обслуживание на
селения
Заготовлено • сельхозпро
дукции: 

мяса 
молока 
яиц

Надои молока на одну фу
ражную корову (кг)
Получено яиц на одну 
курицу-несушку (шт.)

С AM ДЕКУ НОРОДОМУ СИАНУКУ, 
главе государства, Председателю Национального 

единого фронта Камбоджи 
САМДЕКУ ПЕНН НУТУ,

Председателю Политбюро ЦК НЕФК, 
Премьер-Министру Королевского правительства 

национального единства Камбоджи 
КХИЕУ САМФАНУ,

члену Политбюро ЦК НЕФК, заместителю Премьер- 
Министра, главнокомандующему Народными вооруженными 

силами национального освобождения Камбоджи
От имени Центрального Комитета КПСС, Президиума 

Верховного Совета СССР, Советского правительства и 
всего советского народа шлем вам и в вашем лице на
роду Камбоджи горячие поздравления по случаю замеча
тельной победы — освобождения столицы Камбоджи 
Пномпеня. Эта победа, достигнутая камбоджийскими пат
риотическими силами под руководством Национального 
единого фронта и Королевского правительства националь
ного единства Камбоджи, воспринята всеми советскими 
людьми с чувством глубокого удовлетворения. Она. зна
менует собой важный этап на пути к полному торжеству 
правого дела камбоджийского народа.

Верный принципам интернационализма и солидарности 
с народами, борющимися за свое национальное освобож
дение, Советский Союз всегда поддерживал камбоджий
ских патриотов, Национальный единый фронт и Королев
ское правительство национального единства Камбоджи. 
Советский Союз будет и впредь развивать традиционные 
отношения дружбы и плодотворного сотрудничества ме
жду нашими странами, оказывать камбоджийскому наро
ду поддержку в его усилиях, направленных на строитель
ство мирной, независимой, нейтральной, демократической 
и процветающей Камбоджи. ;

Л. БРЕЖНЕВ Н. ПОДГОРНЫЙ А. КОСЫГИН 
Москва, Кремль. 18 апреля 1975 года.

по вывозке недодал с начала 
месяца Аргат-Юльский лес
промхоз. Из-за перебазиров
ки на вахту В' Захарково 
несколько дней не работал 
целый лесопункт. Сейчас с 
вахты начали поступать пер
вые кубометры, и лесозаго
товители надеются ; преодо
леть отставание. На 2,5—3 
тысячи кубометров отстают 
от графика вывозки Карга
сокский, Комсомольский, Ли- 
невский, Ингузетский лес- 
промхозьт, Асиновский лес
промхоз задолжал более 
2 тысяч кубометров деловой 
древесины.

Главная причина неудач
ной работы в первой полови
не апреля ряда леспромхо
зов в том, что предприятия 
неорганизованно проводят 
перебазировку, не успели 
своевременно подготовить к 
рубке летние лесосеки, не 
уделяют должного внимания 
дорожно-строительной и - ре
монтной службам.

1
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!навстречу 
' ВЫБОРАМ

в с о в е т ы

жш ш ш т

сельских
агитпунктов
ПЕРВОМАЙСКОЕ

С большим воодушевлени
ем встретили труженики рай
она сообщение о Пленуме 
ЦК КПСС, который решил 
созвать XXV съезд партии в 
феврале 1976 года и при
нял постановление «О меж
дународном положении и 
внешней политике Советско
го Союза». Агитколлективы 
начали разъяснять избирате
лям материалы Пленума.

В агитпункте поселка Бе- 
ляй состоялся вечер встречи 
фронтовиков, ветеранов про
изводства и молодежи.

В агитпункте села Туен- 
дат собрались чуть ли не все 
жители на вечер «Уходил на 
войну сибиряк». С боевыми 
наградами на груди на почет
ных местах сидели фронто
вики. Их чествовали за рат
ные подвиги, за ударный 
труд. Ветераны обратились 
к молодежи с призывом ра
ботать по-гвардейски.

В клубе Ореховского лес
промхоза состоялся интерес
ный разговор с молодыми из
бирателями о советском из
бирательном праве, о социа
листической демократии, о 
величии Советской Родины.

Г. ПОЛЕЩУК, 
заведующий отделом 
пропаганды й агитации 
Первомайского райкома 

КПСС.

ЗЫРЯНСКОЕ
13 апреля при районном 

Доме культуры открылся 
клуб избирателей. Об этом 
извещает яркая реклама. К 
услугам посетителей — хо
рошо оформленный стенд с 
литературой, пропагандиру
ющей советский образ жиз
ни, преимущества социали
стической демократии. В 
плане клуба — встреча с де
путатами, молодыми избира
телями, ветеранами войны, 3 
атеистические вечера, лек
ции, беседы, концерты.

В первый вечер с беседой 
о советской избирательной 
системе выступила секретарь 
райисполкома А. Н. Мерку
лова, Затем состоялся кон
церт художественной само
деятельности.

Г. МИХАЙЛОВА.

АСИНО
Развертывая подготовку к 

выборам в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы, 
городская партийная органи
зация позаботилась об укреп
лении агитколлективов
наиболее подготовленными и 
авторитетными людьми, 1 в 
первую очередь из числа 
коммунистов и комсомоль
цев.

Сегодня в районе действу
ют 45 агитпунктов и клубов 
избирателей, 64 агитколлек
тива, в которых насчиты
вается 1.117 агитаторов. К 
проведению семинарских за
нятий с ними привлечены 
руководители партийных, 
советских и административ
ных органов. •'

Агитаторы на своих деся- 
Тйдворках проводят беседы, 
в агитпунктах и клубах изби/ 
рателей состоялись научно- 
практические конференции 
по теме «Сибирь в годы Ве
ликой Отечественной вой
ны», «Семья я общество», 
вечера трудовой славы.

Л. КАЛИНИНА, 
заведующая отделом 
пропаганды н агитации 
Асиновского горкома 

КПСС.

ТЕГУЛЬАЕТ
20 марта бюро райкома 

партии утвердило план орга
низационной и политико- 
массовой работы на время 
избирательной кампании.

Создано 27 агитколлекти
вов, в которых активно рабо
тают 294 агитатора.

В деревнях и селах района 
начали свою деятельность 
агитпункты. В райцентре от
крылся клуб избирателей. В 
мае откроются 8 аГитплоща- 
Док в райцентре и 2 агит-' 
площадки в Берегаеве.

На ряде агитпунктов со
стоялись беседы- по материа
лам декабрьского (1974 г.) 
Пленума ЦК КПСС, об Обра
щении ЦК КПСС к партии, 
к советскому народу, о деся
тилетни мартовского (1965 
годй) Пленума ЦК КПСС.

А. ДУТОВ, 
инструктор отдела про
паганды и агитации 
Тегульдетского райкома 

КПСС.

С плош ны м  потоном  один за 
д руги м  идут в карьер  за зем
ляны м  гр ун то м  тяж елы е  само
свалы. В езут они его на строи 
тельство ле ж н евы х  дорог, на 
о т с ы п ку  к у с то в ы х  оснований  
под бурение с кв а ж и н .

Ни на м и н уту  не останавли
ваясь, работает э кска в а то р  
В иктора  Д ем ьяновича К унчен - 
ко, обеспечивая бесперебойную  
з а гр у з к у  м аш ин . 900 — 1.000
кубо в  гр ун та  в см ену (это пол
торы  норм ы ) — такова  вы ра
ботка  передового э кс ка в а то р 

щ и ка  из специализированного  
строительного  управления  Ns 5. 
Родина вы соко  оценила труд  
ко м м уни ста  В. К ун ч е н ко , на
градив его орденом Трудового 
Красного  Знамени.

НА СНИМ КЕ: В. Д. К ун чен ко .
Ф ото Н. Л есникова .

УЧЕБА ПАРТИЙНЫХ КАДРОВ
В Высшей партийной шко

ле при ЦК КПСС закончи
лись месячные курсы пер
вых секретарей горкомов 
партии республиканских, 
краевых, областных центров 
и некоторых других городов 
страны.

Участники курсов изуча
ли актуальные проблемы 
марксистско-ленинской тео
рии и политики КПСС, ос
новы научного управления 
социалистической экономи
кой, вопросы партийного 
строительства, совершенст
вования партийного руко
водства народным хозяйст
вом и культурой в свете ре
шений XXIV съезда партии, 
последующих постановлений 
ЦК КПСС, положений и

выводов, изложенных в вы
ступлениях Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. Й. Брежнева.. Боль
шое внимание на курсах бы
ло уделено улучшению сти
ля и методов работы город
ских комитетов партии, по
вышению активности комму
нистов, развитию критики и 
самокритики, воспитанию 
кадров в духе высокой от
ветственности. за порученное 
дело, укреплению первич

ных партийных организаций.
Перед слушателями вы

ступили секретари ЦК 
КПСС В. И. Долгих, И. В. 
Капитонов, К. Ф. Катушев, 
заведующие отделами ЦК 
КПСС И. Н. Дмитриев,

Я. И. Кабков, первый заме
ститель председателя Коми
тета партийного контроля 
при ЦК КПСС И. С. Густов, 
заместители заведующих от
делами ЦК КПСС В. И. 
Другов, П. А. Здоров, В. А. 
Медведев, М. П. Новиков, 
Г. С. Щербаков, председа
тель Совета Союза Верхов
ного Совета СССР А. П. 
Шитиков, министр здраво
охранения СССР Б. В. Пет
ровский, министр юстиции 
СССР В. И. Теребилов 
и другие.

В процессе учебы состо
ялся широкий обмен опы
том по вопросам деятельно
сти городских комитетов 

партии.

ОБСУЖДАЮТСЯ ПРОБЛЕМЫ ДОСУГА МОЛОДЕЖИ
Ход выполнения мероприя

тий начавшегося в марте об
ластного смотра на лучшую 
постановку работы по рацио
нальной организаций свобод
ного времени молодежи об
судило совещание, которое 
на днях было созвано област
ным комитетом КПСС.

ВАХТА-75

С сообщениями выступили 
председатель организацион
ного комитета по проведению 
смотра, ■ первый секретарь 
обкома ВЛКСМ В. С. Шува- 
риков, секретарь облсовпро- 
фа Н. М. Шахова, замести
тель председателя обкома 
ДОСААФ Н. Г. Смирнов,

ответственный секретарь 
правления областной органи
зации общества «Знание» 
Б. С. Симоненко, секретарь 
комитета комсомола подшип
никового завода Я. Я. Цве- 
цых, начальник областного 
управления профтехобразо
вания В. Г. Гальцев.

В работе совещания при
нял участие секретарь обко
ма КПСС П. Я. Слезно.

В Москве 18 апреля За
вершила работу научная 
конференция, посвященная 
30-летию Победы советского 
народа и его Вооруженных 
Сил в Великой Отечествён- 
ной войне 1941 —1945 гг.

В заключительный день 
на заседаниях секций с сооб
щениями выступили видные 
советские ученые и воена
чальники.

На вечернем пленарном 
заседании итоги работы сек
ций подвели их руководите
ли: начальник Главного по
литического управления Со
ветской Армии и Военно- 
Морского Флота генерал ар
мии А. А. Епишев, началь
ник Генерального штаба 
Вооруженных Сил — пер
вый заместитель министра 
обороны СССР генерал ар
мии В. Г. Куликов, замести
тель министра обороны СССР 
генерал армии С. К. Куркот- 
кин, член-корреспондент АН 
СССР М. Т. Иовчу-к.

С заключительным 'сло
вом выступил член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
обороны СССР Маршал Со
ветского Союза А. А. Греч
ко.

На конференции, сказал 
он, еще раз и со всей убеди
тельностью показано все
мирно-историческое значе
ние победы над фашизмом, 
оказавшей глубочайшее воз
действие на ход мирового 
развития, на судьбы всего 
человечества.

В результате одержанной 
победы, продолжал А. А. 
Гречко, коренным образом 
изменилось соотношение сил 
на земле в пользу социализ
ма, демократии и Мира. От 
капитализма отпал ряд 
стран Европы и Азии, в ко
торых произошли народно- 
демократические и социали
стические революции. Обра
зовалась мировая система 
социализма. Широкий раз
мах получила освободитель
ная борьба колониальных и 
зависимых стран, следстви
ем которой явилось круше
ние мировой колониальной 
системы. Империализм без
возвратно утратил истори
ческую инициативу. Магист
ральный путь развития че
ловечества ныне стали опре
делять мировая социалисти
ческая система, между
народный рабочий класс, 
революционные силы совре
менности.

Ныне все прогрессивное 
человечество по достоинству > 
оценивает ту решающую 
роль в достижении победы, 
которую сыграл Советский 
Союз. Qh явился, главной 
силой, преградившей путь 
германскому фашизму к ми
ровому господству, вынес 
основную тяжесть войны.

Наша победа — это не 
просто победа, одержанная 
одной армией над другой. 
Зто -— победа нового социа
листического общественного 
строя и социалистической 
экономики Над капиталисти
ческим строем и его эконо
микой, победа марксистско- 
ленинской идеологии над 
растленной идеологией фа
шизма, социалистической во
енной организации над во
енной организацией капита
лизма.

Победа Советского Союза 
над гитлеровским фашизмом 
означала торжество идеоло
гии марксизма-ленинизма, 
идеологии равенства и брат
ства народов, социалистиче
ского гуманизма и проле
тарского интернационализ
ма.

циалов Советского государе 
ства для полного разгрома 
агрессора.

Подчеркивая решающую 
роль Советского государства 
и его Вооруженных Сил в 
разгроме фашизма, совет
ские люди всегда считали и 
считают, что победа над гит
леровской Германией была 
общей победой свободолюби
вых народов всех стран 
антигитлеровской коалиции, 
отметил министр.

КПСС, коммунистические 
и рабочие партии братских 
стран социализма уделяют 
постоянное внимание укреп
лению дружбы и сотрудни
чества между социалисти
ческими государствами, раз
витию боевого содружества 
их армий.

14 мая будет отмечаться

В е л и ч и е
п о д в и г а

Выкованные партией мо
рально-политическое един
ство и дружба народов 
СССР, животворный совет
ский патриотизм явились 
источником неисчерпаемой 
силы и неодолимости наше
го народа, его величайшей 
духовной стойкости, револют 
ционной выдержки и предан
ности делу социализма, 
несгибаемой воли.

На всех этапах борьбы 
против гитлеровских захват
чиков во главе советского 
народа стояла Коммунисти
ческая партия. Она'была по
истине воюющей партией, 
больше половины ее состава 
героически сражалось на 
фронте, находясь на самых 
трудных участках, где реша
лась судьба операции и боя. 
Беспримерный героизм по
казывали коммунисты и на 
трудовом фронте. Наша 
партия вложила свой ум, во
лю, энергию в дело победы 
над агрессором. Она еще 
раз доказала беспредель
ную преданность своему на
роду, верность идеям ком
мунизма. Народ беззаветно 
верил партии, шел за ней.

Целеустремленная и даль
новидная стратегия нашей 
партии обеспечила наиболее 
эффективную реализацию 
экономического, морально- 
политического, научно-тех
нического и военного потен-

9  9 ш ы м  д е с а н т €  €

Слова «вахта», «вахтовый метод» прочно вошли в 
рейь лесозаготовителей, имеют четкий и определенный 
смысл. Вахта — теперь уже не временный десант, не 
разведка отдаленных массивов, а глубоко продуманное во 
всех деталях, планомерное освоение ранее недоступных 
таежных богатств, работа тысяч людей, оснащенных мощ
ной современной техникой.

В прошлом году вахтовым методом было заготовлено 
950 тысяч кубометров леса при обязательстве 800 тысяч. 
Нынче объемы заготовок возрастают до 1,3 миллиона 
кубометров. Иными словами, почти каждый пятый кубо
метр древесины предприятия объединения «Томлес- 
пром» заготовят на вахтах.

Новый метод значительно расширил границы леспром
хозов. Старые предприятия, выработавшие сырьевую ба
зу, как бы обновились, получили возможность продлить 
свою деятельность на. десятки лет. Открылась перспекти
ва создания мощных лесных предприятий, способных за
готавливать до 1,5 миллиона кубометров древесины в 
год.

В 1974 году было создано 29 вахтовых поселков. Нын
че открываются еще 9 новых вахт. В таежных поселках 
будет трудиться около 2.200 человек.

«Вахта-75» начинается несколько раньше, чем в прош
лом году. Уже 5 —10 апреля выехали на отдаленные уча
стки лесорубы Лайского, Комсомольского, Каргасокско- 
го, Колпашевского леспромхозов. Уже поступили данные 
о работе первых вахт. Более 4 тысяч кубометров уложе
но в запас в Каргасокском и Лайском леспромхозах.

В апреле должны начать работать 10 вахт, в мае — 
18 со средним суточным объемом разделки 4,5 тысячи 
кубометров. Поэтому в течение первого квартала главные 
инженеры предприятий, начальники производственных 
отделов постоянно контролировали подготовку вахтовых 
участков, техники, подбирали бригады. Подготовкой к 
«вахте-75» были заняты все отделы объединений «Том- 
леспром», комиссия, которую возглавил начальник про
изводственного отдела объединения Ю. В. Федрунов, про
водит проверку на местах готовности к работе вахтовых 
поселков.

О том, что сделано для успешной работы «вахты-75», 
о ее особенностях рассказывают заместитель начальника 

■объединения «Томлеспром» Н. Г. ШКАБУРА, начальник 
производственного отдела объединения Ю. В. ФЕДРУ
НОВ, начальник отдела лесного хозяйства и лесохимии 
В. М. МАКСИМОВ, начальник отдела жилищно-комму
нального хозяйства и быта П. Ф. ЛУКЬЯНОВ, инженер 
А. Л. НАЙДЕНОВ.

ш а ,  с т а р т е

Н. Г. ШКАБУРА:
К нынешней вахте мы го

товились более основатель
но, чем в прошлые годы. Ис
пользован накопленный 
опыт освоения труднодо
ступных массивов. Заблаго
временно были определены 
схемы транспортного освое
ния 'лесосырьевых баз, со
ставлены заявки на необхо- 
димьге механизмы, мате
риалы, которые потребуются 
для обеспечения вахтовых 
участков. После окончания 
вахты прошлого года ответ
ственные работники объеди
нения строго контролирова
ли подготовку к новому се
зону.

На каждый вахтовый 
участок в объединении за
ведена специальная учетная 
карточка. Это своеобразный 
паспорт участка. В карточ
ках указаны сроки действия 
вахт, их обустройство, ре
жим работы и отдыха лесо
рубов, состав и количество 
бригад, наличие механизмов, 
состояние жилья и объектов 
культурно-бытового назна
чения, общественного пита
ния, медицинского обслужи
вания.

Учитывая уже имеющий
ся опыт, хорошо подготови
лись к работе на новом вах
товом участке лесозаготови
тели Белоярского леспром
хоза. Непосредственную за
боту об устройстве вахто

вого поселка, улучшении 
жилья и бытовых условий 
проявил главный инженер 
предприятия В. А. Цепко- 
ленко. На вахте планирует
ся заготовить и уложить в 
запас вдоль зимних дорог 
50 тысяч кубометров леса. 
Сюда своевременно завезено 
горючее, подготовлена поса
дочная площадка для верто
лета. Выстроены хорошая 
столовая, хлебопекарня, жи
лые домики на 60 человек.

Хуже готовы к вахте в 
Ингузетском, Тегульдетском 
и в . Линевском леспромхо
зах.

Ю. В. ФЕДРУНОВ:
'Три вахтовых участка — 

два на Чуйке, где ведут за
готовку бригады Аргат- 
Юльского и Комсомольского 
леспромхозов, и Косец, куда 
выехали бригады Каргасок- 
ского леспромхоза, начали 
действовать. С 10 апреля 
поступают первые кубомет
ры с «вахты-75».

В связи с тем, что, объе
мы заготовок нынче возра
стают почти в 1,5 раза, со
ответственно увеличилось 
количество рабочих. Лесо
заготовки будут вести более 
50 укрупненных бригад. 
Почти половина древесины, 
заготовленной вахтовым ме
тодом — 650 тысяч кубо
метров, будет уложена в за
пас у лесовозных трасс. 
Только 17 вахтовых участ-

П Р И Г Л А Ш А Е М

О Б Ъ Я С Н И Т Ь С Я 1ело поправ
По итогам первого квартала Чулымский лесопромыш

ленный комбинат задолжал по вывозке 11 тысяч кубо
метров древесины. Неорганизованно велась трелевка. 
Как работает предприятие в дни апрельской предпразд
ничной вахты? За счет чего будет преодолено отставание? 
На эти вопросы мы попросили ответить директора комби
ната Ф. Я. Блохина.

План первого квартала 
по вывозке мы провалили 
из-за недостаточно четкой 
организации работы транс
портников. У нас имелось 
50 тысяч кубометров древе
сины в штабелях вдоль зим
них лёсокозных дорог. Но 
сучья были плохо обрубле
ны, хлысты вмерзли в' снег. 
Тратилось много времени на 
разборку штабелей, лома
лись челюстные погрузчики, 
простаивали лесовозы. Нын
че' мы, безусловно, учтем 
этот урок, строже проконт
ролируем качество штабе
левки хлыстов.

Объективности ради сле
дует отметить, что большая 
часть запаса хлыстов — 27 
тысяч кубометров — была 
вывезена в четвертом квар
тале прошлого года. В марте 
трелевка шла недостаточно 
четко, поэтому запасов дре
весины для выполнения пла
на вывозки не хватило.

План по выпуску товар
ной продукции перевыполнен 
на 130 тысяч рублей, произ
ведено деловой древесины 
на 4,5 тысячи кубометров 
больше, чем предусматрива
лось заданием, дополнитель
но напилено 13 тысяч шпал

и уложено в плоты 24,6 
тысячи кубометров древеси
ны.

В дни апрельской вахты 
коллектив делает все воз
можное, чтобы сократить от
ставание по вывозке, допу
щенное в I квартале. Успеш
но идет трелевка. При су
точном графике 550 трелю
ем 750—800 кубометров.

Готовы вахтовые посел
ки. Дороти к местам заго
товок проложены своевре
менно, завезены жилые до
мики и оборудование для 
столовых. На вахте в Суйте 
будет работать бригада 
Г. Власова из Золотушки. 
Этот коллектив неплохо за
рекомендовал себя в про
шлом году, заготовив вахто
вым методом 50 тысяч кубо
метров леса. Нынче плани
руется заготовить на вахтах 
более 60 тысяч кубометров

— почти каждый шестой ку
бометр, запланированный 
комбинату в этом году.

В апреле- нам надо заго
товить 20 тысяч и разде
лать 28 тысяч кубометров 
леса. В первые две декады 
месяца идем в графике по

От редакции:
Из рассказа Ф. Я. Блохина видно, что коллектив Чулым

ского лесопромышленного комбината попон решимости ус
пешно встретить 30-летие Великой Победы, ударно порабо
тать до конца года. Но все пи выводы сделаны в комбинате! 
Не повторятся пи ошибки в организации трелевки и вывозки 
леса! Наш корреспондент предложил прокомментировать 
интервью заместителю начальника производственного отде
ла объединения «Томлеспром» Н. Я. Алымову:

— Ссылка директора на нехватку запасов хлыстов недо
статочно обоснованна. По данным, представленным в объе
динение самим комбинатом, запас хлыстов на 1 марта со
ставлял 16 тысяч кубометров. Задание по вывозке совсем 
немного превышало план по трелевке. Еще 26 марта запас 
на верхних складах составлял 4,6 тысячи кубометров —

двадцатилетие создания ор
ганизации Варшавского До
говора — оборонительного 
союза, созданного для защи
ты социалистических завое
ваний трудящихся от пося
гательств агрессивных импе
риалистических сил. Этот 
знаменательный юбилей го
сударства — участники До
говора, их Объединенные 
вооруженные силы встреча
ют крупными успехами в со
здании материалыго-техни- 

. ческой базы социализма и 
коммунизма, в укреплении 
своего единства и сплочён
ности.

Для Советских Вооружен
ных Сил, продолжал А. А. 
Гречко, война явилась вели
чайшей школой боевого опы
та. Этот опыт добыт кровью 
советских воинов, усилиями 
всего народа, и мы не имеем 
права ни терять, ни забывать 
его.

Претворяя в жизнь Про
грамму мира, начертанную 
XXIV съездом КПСС, наша 
партия вместе с коммунисти
ческими и рабочими партия
ми дружественных стран со
циализма добилась важных 
позитивных сдвигов в смяг
чении международной на
пряженности. Силы реакции 
существенно потеснены. 
Мир изменился, но неизмен
ной осталась агрессивная

природа империализма. Ре
акционные, милитаристские 
круги Международного импе
риализма с его захватниче
ской политикой не сложили 
оружие. Военные приготов
ления империалистических 
государств, в особенности 
ведущих стран НАТО, не 
только не ослабевают, но по 
существу усиливаются. В 
этих условиях государства 
социалистического содруже
ства вынуждены предпри
нимать все необходимое для 
укрепления своего оборонно
го могущества. «Пока суще
ствуют на земле силы агрес
сии, — подчеркивает Гене
ральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев, — 
без хорошо оснащенной ар
мии не обойтись».

Й наша партия, весь со
ветский народ проявляют 
постоянную заботу об укреп
лении обороноспособности 
страны. Принятые за по
следние годы меры позволи
ли еще больше укрепить 
мощь и боеспособность Ар
мии и Флота.

От имени участников 
конференции, от воинов Со
ветских Вооруженных Сил 
А. А. Гречко выразил благо
дарность Центральному Ко
митету нашей партии, лично 
Генеральному секретарю 
Центрального Комитета 
Леониду Ильичу Брежневу 
за постоянную заботу о со
вершенствовании оборонной 
мощи страны и заверил, что 
славные Вооруженные Си
лы, верные ленинской пар
тии и беспредельно предан
ные своей Родине, постоян
но готовы дать отпор любо
му агрессору, достойно за
щитить мирный созидатель
ный труд, завоевания Вели
кого Октября.

Вместе с братскими ком
мунистическими и рабочими 
партиями КПСС добивается 
дальнейшего укрепления 
мировой системы социализ
ма, оздоровления обстанов
ки в Европе и во всем ми
ре, закрепления итогов вто
рой мировой войны. Именно 
мировая система социализ
ма, международное рабочее, 
коммунистическое движение 
являются надежными га
рантами обеспечения проч
ного мира на земле.

Героический подвиг совет
ского народа и его Воору
женных Сил в Великой Оте
чественной войне, сказал в 
заключение А. А. Гречко* 
золотыми буквами навечно 
вписан в историю , челове
чества. Он никогда не из
гладится из памяти народ
ной и всегда будет живым 
примером в борьбе за свобо
ду и счастье народов.

(ТАСС).

ков будут вывозить хлысты 
к месту разделки.

Заготовленная и разде
ланная на вахте древесина 
имеет более высокий про
цент делового выхода. На
пример, 10 предприятий, 
которые разделывали лес на 
вахтах, повысили выход де
ловой древесины на 2,5 
процента. В целом по объе
динению за счет этого выход 
деловой .вырос на один про
цент, что равно дополни
тельно заготовленным 60 
тысячам кубометров.

А. Л. НАЙДЕНОВ:
Как уже говорилось, а 

запас у зимних дорог долж
но быть уложено 650 тысяч 
кубометров. Нынче особое 
внимание уделено качеству 
укладки штабелей. Напри
мер, в первом квартале Сул- 
затский лесопункт Чулым
ского ЛПК плохо вывозил 
древесину из-за некачест
венной укладки леса на 
вахтовом участке. Хлысты 
были уложены без подшта- 
бельников, плохо обрубле
ны и вмерзли в лед. При 
погрузке ломались и хлы
сты, и техника. Простаивали 
лесовозы.

Штабелевка хлыстов нын
че будет вестись по новому 
методу — не параллельно 
дороге, как раньше, а пер
пендикулярно ей, высотой не 
ниже 2 метров. Тем самым 
значительно сократятся раз
меры площадок, увеличится 
их емкость. За качество ук
ладки отвечают начальники 
вахт и мастера лесозагото
вок. Мастера и учетчики бу
дут зимой и отгружать при
нятый ими лес.

По примеру нефтяников 
вахты .лесорубов будут нын
че работать непрерывно. 
Скажем, половина состава 
бригады работает 14 дней,

вывозке и опережаем зада
ние по производству деловой 
древесины. Повышению про
изводительности труда спо
собствовала новая техноло
гия. На нижних складах в 
Сулзате и Золотушке нын
че работают укрупненные 
коллективы. В Золотушке 
бригада создана ’ на базе 
двух малых звеньев, в Сул
зате — трех. Высокой выра
ботки добились бригады 
А. Есюкевича й Н. Касатки-

потом ее сменяют другие, а 
сдавшие вахту смогут воз
вратиться к семьям.

Большим тормозом нор
мальной работы вахт может 
стать несогласованность со 
оплавщиками. В прошлом 
году из-за того, что участок 
. Нарымской * сплавконторы 
несвоевременно организовал 
сплотку древесины, Чаин- 
ский леспромхоз был выну
жден возить лес на нижний 
склад в Катайгу. Мешали 
работать катайгннцам, часто 
простаивали сами. Сплав- 
конторе и отделу сплава. 
объединения «Томлеспром» 
надо обратить самое серьез
ное внимание на организа
цию сплотки на вахтах.

П. Ф. ЛУКЬЯНОВ:
«Вахта-75» должна стать 

вахтой наивысшей произво
дительности труда, хороших 
культурно-бытэвых условий. 
Как и в прошлом году, мы 
объявили конкурс на луч
шую вахту. Победивший 
коллектив получит 1.000 
рублей премии, рабочим бу
дет выделено 2 автомашины 
«Москвич» и мотоцикл 
«Урал». Награждаются так
же вахты, занявшие второе 
и третье Места.

Работники «Томсклёсур- 
са» нынче активно искали 
формы наилучшего обслу
живания вахт. Получена и 
находится на базах орсов 
21 холодильная установка. 
Подготовлен необходимый 
кухонный инвентарь, по
стельные принадлежности. 
Организация медицинского 
обслуживания будет контро

лироваться на местах райис
полкомами.

Итоги соревнования йа 
лучший вахтовый участок 
будут подведены в августе. 
Классные места присужда
ются совместным решением 
президиума обкома профсо
юза и объединения по .пред
ставлению комиссии, КОТОт 
рую возглавляет председа
тель обкома профсоюза 
Г. Г. Исаков.

В. М. МАКСИМОВ:
Отведение лесфонда нын

че не задержит работу вахт. 
Уже принято более 1,1 мшь 
лиона кубометров. Несколь
ко хуже выполняется план 
Подсочки.

Очень плохо ведет подго
товительные работы к под
сочке деревьев на 1976 год 
Аргат-Юльский леспромхоз. 
В пример многим предприя
тиям можно поставить рабо
ту Лайского леспромхоза. 
Здесь организованно ведётся 
подготовка лесосек будущих 
лет.

Пора предъявлять серьез
ные претензии к руководите
лям леспромхозов, не жела
ющим разрабатывать схемы 
освоения лесов на вахтовых 
участках хотя бы с учетом 
перспективы будущего пяти
летия. Только главный ин
женер Парабельскбго Лес
промхоза П. И. Зайцев под
готовил пятилетний план 
освоения лесных массивов 
вахтовых участков. Пара
бельцы четко представляют 
схемы дорог, пункты примы
кания, отведейы кварталы 
для рубок, продуманно ве
дется подсочка.

Начинается новый этап борьбы лесозаготовителей чя 
выполнение плана завершающего года пятилетки. От оп- 
ганизации труда на вахтах во многом зависит, насколько 
успешно выдержат томские лесозаготовители ответствен, 
ныи экзамен завершающего года пятилетки, с какими пе- 
зультатами онн придут к XXV съезду КПСС. Р

iiiiiiiiiiiimHiimiiimiiiinimmiinmimmnin
ров больше, чем в прошлом 
году. Первоначальные 
сплавные работы будем ве
сти уже в апреле, на рейдах 
— в начале мая.

на. Они выполнили квар
тальное задание на 140— 
145 процентов и не снижа
ют темпов в апреле. Укруп
ненная бригада И. Алтурме- 
сова из Сулзата за первый 
квартал разделала 21-тыся
чу кубометров леса, на 3,5 
тысячи кубометров перевы
полнив задание.

В повестку дня ставятся 
сплавные работы. Нынче 
план по прибытию древеси
ны на 125 тысяч кубомет-

-Долг по вывозке твёрдо 
рассчитываем перекрыть в 
летних лесосеках и ко Дню 
раоотника леса не только 
ликвидировать задолжен
ность, но отправить потре
бителям сверхплановые кубометры. J

как раз столько леса комбинат задолжал в марте. Так чтя 
причины отставания надо искать в другом.

В лесосеках в марте работали 7 бригад, а по плановой 
расстановке надо было 9. Две бригады как раз и могли бы 
восполнить нехватку древесины. Не на должном уровне 
была организация труда в лесосеках, на погрузке и авто вывозке.

В апреле комбинат несколько поправил дела. Но, чтобы 
добиться четкости и слаженности всех звеньев лесного кон
вейера и успеха на сплавных работах, необходимо улучшить 
организацию дорожно-строительной и ремонтной служб 
полнее использовать возможности лесозаготовительных’ 
бритад, экипажей на погрузке и вывозке леса.

О

.А

j
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Марш пятилетки
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
частей к ним — на 624 
миллиона рублей; вагонов 
грузовых магистральных — 
17,7 тысячи штук; автомоби
лей -— 486 тысяч штук, в 
том числе: грузовых — 173 
тысячи, легковых — 296
тысяч штук; тракторов —- 
138 тысяч штук; тракторных 
прицепов . — 79,7 тысячи
штук; сельскохозяйствен
ных машин — на 905 мил
лионов рублей; комбайнов: 
зерноуборочных — 23,6 ты
сячи штук, кукурузоубороч
ных — 2,5 тысячи, карто
фелеуборочных — 2,4 ты
сячи, свеклоуборочных — 
4,3 тысячи, силосОубороч- | 
ных —- 17;4 тысячи штук; 
хлопкоуборочных машин (в 
физических единицах) — 
1,9 тысячи штук; экскавато
ров — 9,6 тЫсйчи штук;
бульдозеров — 12,1 тысячи 
штук; деловой древесины 
(без лесозаготовок колхоза
ми) — 106 миллионов плот
ных кубических • метров; 
целлюлозы — 1,7 миллиона 
тОнн: бумаги — 1,3 миллио
на тонн; цемента — 29,4
миллиона тонн.

Выпущено тканей всех ви
дов — 2.499 миллионов
квадратных метров, в том 
числе: хлопчатобумажных— 
1.671 миллион, шерстяных
— 185 миллионов, льняных
— 199 миллионов. Шелко
вых — 369 Миллионов
квадратных метров-; швей

ных изделий — на 4,7 мил
лиарда рублей; бельевого 
трикотажа — 240 миллио
нов штук; обуви кожаной — 
178 миллионов пар; мяса 
(из сырья государственных 
ресурсов) •— 2,2 миллиона 
тонн; пищевой рыбной про
дукции, включая рыбные 
консерв,ы, — на 846 миллио
нов рублей; масла животно
го (из сырья государ{твен- 
ных ресурсов) -— 185 тысяч 
тонн; масла растительного 
(из сырья . государственных 
ресурсов) — 848 тысяч
тонн: кондитерски  ̂ изделий 
— 900 тысяч тонн; часов — 
13,4‘миллиона штук; фарфо
ро-фаянсовой посуды — 247 
миллионов штук; сортовой 
посуды (из стекла и хруста
ля) — на 85 миллионов 
рублей; радиоприемников и 
радиол — 2,1 миллиона
штук; телевизоров — 1,7
миллиона штук; холодильни
ков — 1,4 миллиона штук; 
стиральных машин — 799 
тысяч штук; электропылесо
сов — 737 тысяч штук; мо
тоциклов и мотороллеров — 
256 тысяч штук; велосипе
дов и мотовелосипедов — 
1,2 миллиона штук; мебели 
■— на 1.035 миллионов руб
лей.

Возросло производство 
цветных и редких металлов, 
продуктов нефтехимии, неф
тепереработки и других ви
дов продукций.

Улучшились технико-эко
номические показатели про

изводства: удельный расход 
топлива на электростанциях 
по сравнению с I кварталом 
1974 года снизился .на 1,4 
процента; среднесуточная 
добыча угля из действующе
го очистного забоя на уголь
ных шахтах возросла на 
2 процента; среднесуточный 
съем стали с одного квад
ратного метра площади пода 
мартеновских печей увели
чился на 1,3 процента.

Вместе с тем, говорится в 
сообщении ЦСУ СССР, ряд 
производственных объёдине-. 
ний и предприятий не вы
полнил установленные зада
ния по реализации продук
ции, росту производитель
ности труда и накоплениям. 
Недовыполнен план произ
водства серной кислоты, 
синтетических моющих 
средств, проходческих ком
байнов, нефтеаппаратуры, 
отдельных видов тканей, ко
жаной обуви,, животного ма
сла и некоторых других ви
дов продукции. В отдельных 
случаях не был достигнут 
выпуск продукции в задан
ном ассортименте и надле
жащего качества.

В ходе социалистического 
соревнования работники 
промышленности осущест
вляют меры по устранению 
имеющихся недостатков и 
борются за выполнение и 
перевыполнение заданий за
вершающего года девятой 
пятилетки.

(ТАСС).

ВСТРЕЧА СТУДЕНТОВ 
ЗАВЕРШЕНА

18 апреля в Колонном 
зале Дома Союзов послан
цы молодежи Болгарии, 
Венгрии, ГДР, ДРВ, КУбы, 
Монголии, Польши, Румы
нии; Советского Союза,” Че
хословакии подвели итоги 
московской встречи студен
тов социалистических стран. 
Она стала новым ярким под
тверждением постоянно 
крепнущей и развивающей
ся дружбы студенчества со
циалистических государств, 
еше одним свидетельством 
углубляющегося интерна
ционального сотрудничества 
Ленинского комсомола и 
братских союзов молодежи 
в борьбе за претворение в 
жизнь бессмертных идей 
матжсизма-ленинизма, во 
имя победы коммунизма.

Участникам встречи сту
дентов социалистических 
стпаи направили приветст
вии Первый секретарь ЦК 
БКП, Председатель Госу
дарственного совета НРБ 
Т. Живков, Первый секре

тарь ЦК ВСРП Я. Кадар, 
Первый секретарь ЦК ПОРП 
Э. Терек, Генеральный се
кретарь ЦК КПЧ Г. Гусак.

Делегаты . молодежного 
форума обменялись опытом 
выполнения ленинского за- 
веТа «учиться коммуниз
му», обсудили вопросы фор
мирования коммунистиче
ской убежденности, интер
национального воспитания 
студентов, их участия в 
борьбе за мир,' безопасность 
и сотрудничество. Они зая
вили о своей безграничной 
верности бессмертным идеа
ла!̂  ленинизма, о решимости 
и впредь вносить достойный 
вклад в развитие социали
стического общества.

На заключительном пле
нарном заседании посланцев 
студенчества социалистиче
ских государств приветство
вали вице-президент ЛИ 
СССР академик Ю. А. Ов
чинников, дважды Герой 
Советского Союза, Маршал 
Советского Союза В. И. 
Чуйков.

Были приняты заявление 
«Мы с Вами, патриоты 
Вьетнама!», резолюция со
лидарности с борьбой наро
да и молодежи Чили, обра
щение к студентам социали
стических стран.

По поручению участников 
встречи представитель мо
лодежи ДРВ By Суан Хонг 
выразил ЦК КПСС, Гене
ральному секретарю ЦК 

• КПСС товарищу JI. И. 
Брежневу, организаторам 
форума глубокую, искрен
нюю благодарность.

Член делегации Респуб
лики Куба X.. Аниас огласил 
приветственную телеграмму 
от имени представителей 
студенчества стран социа
лизма молодым строителям 
Байкало-Амурской маги
страли.

Звучит «Интернационал». 
Московская встреча завер
шена.

В тот же день посЛанцы 
молодежи приняли участие в 
студенческом митинге-повер
ке «Равнение — на Знамя 

„Победы». Он вылился в яр
кую, волнующую демонсТра- 
цию единства и преемствен
ности поколений, горячего 
патриотизма молодежи, ее 
преданности идеалам комму
низма.

(ТАСС).

Это было во. второй год
его работы в совхозе имени 
XXI съезда КПСС. В соста
ве областной группы агро
номов он поехал в Казань 
поучиться выращивать го
рох. Привезли специалистов 
в один из Лучших совхозов 
республики, директор под
робно рассказал, как рабо
тает хозяйство.

— Нам интересней было 
бы посмотреть на сам про
цесс уборки гороха. Как вы 
боретесь с полеганием? Ус
певает ли горох созревать? 
— у томичей была масса 
вопросов.

— Да убрали мы горох, 
разве что в складах его по
смотрите, — улыбнулся го
стям директор. — Не спе- 
шим с уборкой, ждем полно-' 
го созревания. А потом — 
разом всю технику в поле. 
Нынче за три дня по всей 
республике горох обмолоти
ли.

— А техника? — не вы
держал тогда Егоров.

— Техника та же, что и у 
вас, — ответил директор.

Специалисты долго обсуж
дали свои впечатления. Уро
жайность гороха вдвое боль
ше, чем в большинстве хо
зяйств Томской области. Го
рох полностью вызревает, 
невелики потери при уборке. 
Но многие сошлись на том, 
что всему причиной — хо
роший климат в Татарии. 
Разве сравнишь его с сибир
ским!

Уборочная отодвинула 
мысли об опыте хозяйств 
Татарии на второй план. Но 
зимой Николай Иванович 
снова вернулся к тому, что 
видел. И однажды вместе с 
механизаторами начал выка
пывать из-под снега заржа
вевшие планировщики для 
выравнивания почвы. Его
ров наткйулся на них слу
чайно. Даже поразился: 
«Вот это бесхозяйствен
ность: самодельные плани
ровщики используем, а тут 
новые валяются. Дефицит]».

Он решил выровнять всю 
площадь, отведенную под 
горох (уменьшится полега
ние). Снизил норму высева 
семян (горох быстрее со
зреет, не так будут ломать
ся при уборке комбайны). 
Кривая урожайности уже 
через год поползла вверх. А 
нынче совхоз первым в рай
оне закупил новый сорт го
роха у Нарымской селекци
онной станции...

Николаю Ивановичу 36 
лет. Он невысок и по-кре
стьянски ладно сложен. («В 
семье пятый, последний. 
Родные в шутку называли 
послевоенным. Жить, мол, 
как начал ходить, было тя
жело, ты и отстал от брать
ев и сестры в росте»). Очень 
энергичен в разговоре, осо
бенно если тема ему близ
ка. И поэтому, слушая его 
в Первый раз, не вдруг пой
мешь, кто Егоров до спе
циальности. Он компетент
но и с интересом расска
зывает о совхозном живот
новодстве и планах его раз
вития. Разбирается в техни

ке, знает, чем- живут сейчас 
все рабочие звенья в совхо
зе. Но сомнения исчезают, 
когда в Егорове «проры
вается» агроном. Мы ехали 
в Вороново из райцентра, 
народу в машине было пол
но, и все обсуждали одну 
тему; скоро весна. Егоров 
любовнее других говорил о 
полях, мимо которых мы 
проезжали, по-особому смот
рел на вытаявшие черные 
пятна земли. И даже липкий 
сырой снег он оценил по- 
своему: «Влаги прибавля
ет...».

В выборе его профессии 
не было с детства выношен-

двадцатипятилетнего выпу
скника хорошо работать, 
быть полезным людям. На
чал с досконального изуче
ния хозяйства (а назначили 
его сначала главным агро
номом в совхоз «Заветы Ле
нина»). Деловитость и заин
тересованность работой . по
могали сходиться с людьми. 
Да и сам к этому стремился. 
Вызывал для личной • бесе
ды бригадиров мехбригад, 
расспрашивал о коллективе 
(с этого начинал потом и в 
другом совхозе). Считался . 
с характерами механизато
ров. Один любил, например, 
чтобы с ним здоровались

обороты в совхозе к его при
ходу были нарушены, рабо
та по восстановлению толь
ко началась. Взялся агро
ном отстаивать пары, чере
дование культур. А план 
посева иной раз завышался: 
все-таки это было одно из 
надежных хозяйств в райо
не. Посидит Егоров над 
утвержденной картой посев
ных площадей — ив район. 
Настырность эту не всегда 
одобряли, но, случалось, 
шли навстречу. Ведь чаще 
всего Егоров сеял ‘ больше 
других. Даже если «надбаз- 
ки» получал с опозданием.

(У В Л Е Ч Е Н Н О С Т Ь !
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ной мечты. Ведь пошел бы 
учиться на механика, не по
доспей служба в армии, по
тому что, работая после 
школы в колхозе, увидел, 
как много еще ручного тру
да. А после службы решил, 
что лучше, пожалуй, стать 
агрономом. Сейчас думает, 
что повлияла на него во 
многом бабзчнкина идея воз
рождения сада. Был у Его
ровых до войны, прекрасный 
фруктовый сад, а после нее 
осталась одна яблонька. 
Ухаживая за новыми сажен
цами, бабка любила, гово
рить внуку, что чем быст- ’ 
рее они посадят сады, пере
пашут землю, тем легче ста
нет жить...

, После окончания Улья
новского сельхозинститута 
Николай Иванович надумал 
поехать в Сибирь. Хотел ис
пытать себя там, где труд
нее, где все для него новое. 
Прочитал про Томск в энци
клопедии. Привлекли исто
рия края, тайга.

Мне рассказывают о Его
рове как о специалисте. Ди
ректор совхоза В. Д. Иванов 
отмечает умение главного 
агронома ориентироваться 
в трудной, обстановке. Как- 
то в его отсутствие заболели 
в Екимове нетели. Егоров 
пробыл там неделю. Поднял 
'ветврачей, сделал все, что
бы улучшить условия содер
жания животных. Проявил 
принципиальность при нака
зании виновных.

Говорят про его «клю
чик» в работе с людьми. С 
ним самые неуживчивые не 
спорят. Был случай, когда 
он за полчаса организовал 
выезд в воскресный день 
шоферов-отпускников: груз
срочный, а машин не хвата
ло. Непоседлив, всегда пер
вым начинает рабочий день, 
обзванивает бригады.

Как из него получился 
руководитель? Наверное, 
главным было желание

персонально, за руку — 
тогда разговорится, поведает 
о наболевшем. С другими 
надо было покруче — так и 
делал. Убеждал механиза
торов личным примером. 
«Говоришь, нельзя быстрее 
пахать, а ну, дай покажу», 
— и . садился за трактор. 
Был Егоров вспыльчив и го
ряч, но на это не обижались. 
Ценили честность и то, как 
незаметно умел самое труд
ное взять на себя.

— Мне повезло, — гово
рит Николай Иванович, —• в 
этом совхозе специалисту 
создают все условия для 
самостоятельности, поддер
живают любую инициативу. 
Нет мелочной опеки.

Но быстро решить перво
очередные агрономические 
вопросы в совхозе имени 
XXI съезда КПСС, куда 
пришел в 1970 году глав
ным агрономом, он сумел 
еще и потому, что бросился 
в работу с мальчишеской 
увлеченностью.

Приехав, как-то в Вороно
во, первый секретарь райко
ма партии не - удержался: 
«Слушай, Николай Ивано
вич, куда это придорожный 
бурьян с твоих полей поде
вался?». Это была, конечно, 
шутка, все знали: Егоров
всерьез занялся химлропол- 
кой.

В короткий срок был на
веден порядок на зерноком- 
плексах, и. вот уже пять лет 
совхоз имеет свои и только 
классные семена. Долго не 
получалась в хозяйстве заго
товка сенажа. На «прорыв» 
были брошены главный аг
роном и инженер. Специали
сты вместе с механизатора
ми переоборудовали технй- 

. ку, изучили технологию за
кладки траншеи. Скоро на 
весь совхоз сенаж высокого 
качества стала заготовлять 
одна Вороновская бригада.

Иногда Егоров бывал до 
невозможного упрям. Сево-

Брал бригаду с ходу: «Хо
тите, объясню, почему вам 
еще 116 гектаров надо засе
ять? И хотя Обычно на
чинался шум — «На какой 
земле сеять?!», «Сроки уш
ли!» — все заканчивалось 
благополучно. Бригада полу
чала дополнительные удоб
рения, сеяла и собирала 
осенью хороший хлеб. Ме
ханизаторы только шутили: 
«Когда Егоров научился ре
чи говорить?..».

При нем в совхозе внед
рили загущенный посев ку
курузы без междурядной 
обработки, разработанный 
в ОПХ имени Б. Н. Сидо
ренко (в большинстве сов
хозов района его «закида
ли шапками»). По-другому 
стали вносить удобрения, 
лучше обрабатывать почву, 
убирать зерновые. И вот ре
зультаты. Урожайность зер
новых за последние четыре 
года увеличилась на 2,6 
центнера, кукурузы — на 
сто с лишним.

Новое приходило разными 
путями. Были поездки в 
другие области, были десят
ки прочитанных по агроно
мии книг. Но Мне хочется 
выделить другое. Наверное, 
самое важное для Егорова.

И до него совхоз много 
закупал удобрений. Но кар
тограммы по внесению их 
устарели, использовались 
удобрения без норм, без уче- 

. та вида культур. Один агро
ном не мог ^сразу опреде
лить точные дозы минераль
ной подкормки, так как пло
хо, знал запасы питания на 
каждом поле.

На следующий год он уже 
вместе с бригадирами со
ставлял картограмму по. 
удобрениям. Первыми по
мощниками стали для него 
Иван Дмитриевич. Пахомов 
из Еловки, Александр Семе
нович Байкал из Красного

Яра, десятки опытных меха
низаторов. Сколько ценных 
наблюдений получил Егоров 
в бригадах! Многому научил 
бригадиров сам. Когда-то 
считалось, что вырастать 
хлеб в Сибири — проще 
простого. Но высокой куль
турой земледелия и сегодня 
не все бригады' могли по
хвастать. А с кее-то, дока
зывал агроном, и надо на
чинать борьбу за урожай. 
Скоро и механизаторы, и 
специалисты на опыте убе

ждались, что после всходоз 
почву лучше проборонить— 
сохраняется влага я тепло; 
что промедление между об
работкой почвы и севом 
оборачивается недобором 
урожая. По предложению 
комбайнера Ильи Матвееви
ча Барыныча в совхозе пе
реоборудовали жатки для 
раздельной уборки зерно
вых. В итоге сократились 
потери зерна и сроки работ.

Постоянно сопоставляя 
то, что сделано и не сдела
но, творчески выискивая бо
лее совершенные приемы 
агротехники, специалист 
закономерно приходил к 
выводу: хорошая отдача
от земли будет тогда, когда 
со знанием дела, не вслепую 
станет работать каждый ме
ханизатор. («Урожай в ко
нечном счете зависит от не
го», — говорит Егоров). И 
вот два года назад агроно
мическая группа начала
проводить перед каждой
страдой, занятия с механи
заторами. Это было не об
суждение рабочих планов, а 
обмен опытом, совет специа
листа и совет умудренного 
в своем деле члена бригады. 
Изучались история полей, 
Причины засоренности их и 
в связи с этим особенности 
обработки, технология выра
щивания культур и т. п.

За высокое мастерство и 
преданность хлеборобскому 
делу многие механизаторы 
совхоза награждены ордена
ми и медалями. Этой весной 
высокого звания Героя Со
циалистического Труда удо
стоен знатный бригадир 
И. Д. Пахомов. Орденом 
«Знак Почета» награжден и 
главный агроном совхоза 
Н. И. Егоров.

Я -присутствовала, при не
давней встрече Егорова с 
главным агрономом района. 
Тот пррт.яяул пачку бумаг й 
пожаловался:

— Вот, полустойловое со
держание коров надо орга
низовать. Не знаю, где мы 
столько земли под зеленку 
возьмем...

Николай Иванович долго 
рассматривал план, а потом, 
помедлив, сказал:

— Это реально. Только 
надо подумать...

Мне кажется, он первым 
возьмется и за это дело.

3. ТАТАРИНОВА.
Совхоз им ени  X X I съезда 
КПСС К о ж е в н и ко в е ко го  

района.
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30-летию советско-польского 
договора посвящается

18 апреля в Москве,. в 
Колонном зале Дома Сою
зов состоялось торжествен
ное собрание представите
лей трудящихся советской 
столицы, посвященное 30-й 
годовщине Договора о друж
бе, сотрудничестве и взаим
ной помощи между Совет
ским Союзом и Польской 
Народной Республикой.

В президиуме — член 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров 
СССР К. Т. Мазуров, секре
тарь ЦК КПСС К. Ф. Кату
шев, заместитель. Председа
теля Президиума Верхов
ного Совета СССР П, Я. 
Страутманис, заместитель 
Председателя Совета Мини
стров СССР М. А. ‘Лесечко 
и другие.

Присутствует делегация 
Общества польско-советской 
дружбы во главе с замести
телем Председателя Совета 
Министров ПНР Ф. КаимОм.

С докладом выступил 
М. А. Лесечко. Сегодня мы 
с полным основанием можем

сказать, подчеркнул он, что 
договор 1945 года с честью 
выдержал испытание време
нем И хорошо послужил на 
благо наших народов, всего 
социалистического содруже
ства. ’Нерушимая советско- 
польская дружба стала ве
ликой силой, которая помо
гает нашим народам уверен
но идти вперед в осуществ
лении общих целей — по

строения социалистического 
и коммунистического обще
ства.

Затем выступил замести
тель Председателя Совета 
Министров ПНР Ф. Каим. 
Он подчеркнул, что 30-ле
тие польско-советского до
говора совпадает по време
ни с подготовкой к праздно
ванию 30-летия Победы над 
гитлеровским фашизмом. 
Память об освободительной 
миссии великого советского 
народа и его непобедимой 
армии, о пролитой крови со
ветских воинов будет вечно 
жить в сердцах польского 
народа.

(ТАСС).

П Р А З Д Н И К  Д Р У Ж Б Ы
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заведующий кафедрой исто
рии КПСС инженерно-строи
тельного института, доктор 
исторических наук. «Пробле
мы войны, мира и революции 
в современных условиях» — 

.тема доклада В. 3. Дозморо- 
ва, доцента кафедры фило
софии инженерно-строитель
ного института. С сообще
нием «Советская военная 
доктрина» выступил район
ный военный комиссар пол
ковник Ю. М. Курочкин. 
Начальник речного порта 
кандидат экономических наук 
П. Т. Драчев сделал доклад 
«Сибиряки в Великой Оте
чественной войне».

Е. БОРМОТОВА.

Теоретическая
конференция

Ленинский райком КПСС 
провел теоретическую кон
ференцию, посвященную 
30-летию Победы советского 
народа в Великой Отечест
венной войне. На конферен
цию были приглашены пар
тийно-хозяйственный актив, 
пропагандисты, агитаторы, 
лекторы.

С докладом «Всемирно- 
историческое значение Побе
ды советского народа в Вели
кой Отечественной войне» 
выступил В. А. Зибарев —

ВАРШАВА, 18 апреля. 
(Корр. ТАСС). Трудящиеся 
социалистической Польши в 
торжественной обстановке 
отмечают 30-ю годовщийу 
Договора о дружбе, сотруд
ничестве и взаимной помо
щи между ПНР и СССР. 
Этой годовщине и Дням со
ветской культуры в Польше 
сегодня было посвящено тор
жественное заседание в зале 
Большого театра оперы и 
балета в Варшаве.

На заседании присутство
вали Первый секретарь ЦК 
ПОРП Э. Терек, член По
литбюро ЦК ПОРП, Пред
седатель Государственного 
сонета ПНР Г. Яблоньский, 
член Политбюро ЦК’ПОРП, 
Председатель Совета Ми
нистров ПНР П. Ярошевич,"' 
другие руководители ПНР, а 
также делегация деятелей со
ветской культуры во главе с 
кандидатом в члены Полит
бюро ЦК КПСС, министром 
культуры СССР П. Н. Деми- 
чевым.

К собравшимся обратился 
П. Ярошевич. Подписанный 
21 апреля 1945 года Договор 
о дружбе, сотрудничестве и

взаимной помощи между 
ПНР и СССР, сказал он, 
был одним из первых и важ
нейших актов возрожденной 
Польши, открывающих но
вую главу в истории нашей 
страны.

П. Ярошевич выразил со
лидарность с внешней поли
тикой Советского Союза, с 
Программой мира, принятой 
XXIV съездом КПСС. Я хочу 
еще раз подчеркнуть, сказал 
он, наше глубокое уважение 
и признательность неустан
ной деятельности Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
товарища Л. И. Брежнева на 
благо социализма, мира, 
безопасности и сотрудниче
ства народов.

Кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
культуры СССР П. Н. Деми- 
чев передал собравшимся, а 
через их посредство всему 
польскому народу горячий 
привет и ■ чувства братской 
дружбы от Центрального Ко
митета КПСС, Президиума 
Верховного Совета СССР, 
Советского правительства, от 
всего, советского народа и 
лично от Генерального се

кретаря ЦК КПСС товарища 
Леонида Ильича Брежнева.

Открывающиеся Дни совет
ской культуры в Польской 
Народной Республике, ска
зал И. Н. Демичев, мы рас
сматриваем как одно из про
явлений чувств братской 
дружбы, интереса трудящих
ся Польши к нашей куль
туре и искусству, к достиже
ниям советского народа в 
коммунистическом строи
тельство.

Торжественное заседание 
закончилось большим празд
ничным концертом, в кото
ром приняли участие лучшие 
художественные коллективы 
и солисты, 'представляющие 
многонациональное искус
ство Страны Советов.

ч':* ' . . V. . .щ& ш ш  v М М  щ

Народ Южного Вьетнама Полностью 
и его вооруженные силы до- пять крупных 
бились больших побед. провинций.

освобождены НА СНИМКЕ: в освобож- 
городов и 17 денном патриотами Дананге.

Фото ВИА-ТАСС.

БРАТСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
БУДАПЕШТ. 18 апреля. 

(ТАСС). 1.800 тонн облег
ченных строительных конст
рукций отправило будапешт
ское металлообрабатываю
щее предприятие на строя
щийся в Усть-Илймске при 
участйи социалистических 
стран целлюлозный комби

нат. Из этих конструкций 
будут сооружаться не толь
ко цехи будущего комбина
та, но и ДОм быта, ряд мага
зинов и универмагов сибир
ского города, ставшего сим
волом сотрудничества стран 
—членов СЭВ.

М и р н ы е  б у д н и  П н о м п е н я

ПО ПУДУ ОТ КОРОВЫ
Пличных результатов на 
рной вахте в честь 30-ле- 

Победы добиваются жи- 
новоды Высокоярской 
>мы совхоза «Заветы 
шча». За первые пятнад- 
ь ударных дней надои на 
сдую корову здесь воз- 
ли на 2 килограмма и со- 
вляют сейчас 11,2 кило- 
м м а . Это — самые высо- 

надои в районе.

В ответ на решения ап
рельского Пленума ЦК 
КПСС здесь дали слово до
вести суточный надой на ко
рову до 12 килограммов.

В районном соревновании 
лидирует доярка Крылов
ской фермы, кавалер ордена 
«Знак Почета» Р. Ю. Льво
ва. Сейчас она надаивает по 
пуду молока от коровы. ’

И. ПЕТРОВ.
Б а кч а р св и й  район.

БАНГКОК, 18 апреля. 
(ТАСС). Жизнь столицы 
Камбоджи вступает в мирное 
русло. Еще вчера радио 
Пномпеня арйзвало всех чи
новников административных 
учреждений, почты, телегра
фа, работников коммуналь
ных предприятий выйти на 
работу. Сегодня с утр§ ули
цы города, как обычно, за
полнились толпами людей. 
Многие учреждения возоб
новили работу. Особенно 
оживленно у здания мини
стерства информации, где 
временно разместился штаб 
командования Народных 
вооруженных сил Пномпень
ского округа и откуда пока 
исходят все распоряжения,

касающиеся скорейшей нор
мализации жизни этого само
го крупного города Камбод
жи.

Началось создание народ
ных комитетов. В них входят 
наиболее уважаемые’гражда
не, активные борцы за демо
кратическую Камбоджу.

Одна из главных забот но
вых властей ■— как обеспе
чить продовольствием и 
жильем население Пномпе
ня. В мирные дни оно не 
превышало 600 тыс. человек, 
но в последнее время возро
сло до 2 с лишним млн. че
ловек. Отступая под нати
ском камбоджийских патри
отов, лонноловские войска 
насильственно угоняли в

Пномпень жителей обшир
ных районов, примыкающих 
к столице Камбоджи.

Сразу же после освобож
дения города и восторженной 
встречи своих освободителей 
десятки тысяч крестьян, ис
тосковавшихся по земле, 
вместе со своими семьями 
отправились в родные дерев
ни. Командование Народных 
вооруженных сил освобожде
ния оказывает им в этом всю 
необходимую помощь.

ПАРИЖ, 18 апреля. 
(ТАСС). Открыта новая стра
ница в истории Камбоджи, 
заявил здесь член Политбю
ро Национального единого 
фронта Камбоджи Чау Сенг.

Героическое сопротивление 
нашего народа империалисти
ческой агрессии завершается 
созданием нового общества, 
отличающегося от того, ко
торое существовало до воен
ного переворота 18 марта 
1970 года.

Выступая на пресс-конфе
ренции, Чау Сенг, являющий
ся специальным представи
телем» главы государства 
Камбоджа, заявил, что в 
международном плане Наци
ональный единый фронт и 
королевское правительство 
Национального единства 
Камбоджи будут продолжать 
политику нейтралитета и 
неприсоединения.

В М Е Ш А Т Е Л Ь С Т В О  ЦЕ Р К В И
ЛИССАБОН, 18 апреля. 

(ТАСС). Руководство католи
ческой церкви открыто вме
шалось в кампанию по выбо
рам в учредительное собра
ние Португалии, которые 
состоятся 25 апреля)

Тактика католической 
церкви в избирательной кам- 
пании обсуждалась на пяти
дневном совещании порту
гальских епископов, в кото
ром принял участие папский 
нунций. Епископы призва
ли избирателей голосовать 
только за те партии, чьи 
идеологические принципы, 
цели и политика соответст
вуют концепциям христиан
ства. По мнению местных 
наблюдателей. Из политиче
ских партий, принимающих 
участие в избирательной кам
пании, под эту категорию 
подходят только две правые 
партии — народно-демокра
тическая партия и партия 
социал - демократическ о го  
центра. Они добавляют, что 
этот призыв направлен в 
первую очередь против ком
партии.

Церковь пользуется боль
шим влиянием в Португалии, 
где католики составляют 90 
процентов населения.

В то же время епископы 
высказались против рекомен
дации Движения вооружен
ных сил, которое предложи
ло избирателям, слабо раз
бирающимся в политике раз
личных партий, опускать 
незаполненные бюллетени. 
Это позволило бы ДВС выя
вить районы, где нужно бу
дет более активно вести 
разъяснительную работу. 
Епископы, наоборот, заяви
ли, что все зарегистриро
ванные избиратели должны 
принять участие в голосова
нии и никто из них не дол
жен опускать пустых бюлле
теней.

Руководство португаль
ской церкви поддержал Ва
тикан. Вчера ватиканское ра
дио . передало призыв к изби
рателям Португалии, убеж
дая их не голосовать за пар
тии, убеждения И методы ко
торых, по мнению церкви,' 
несовместимы с христиан
ской доктриной.
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— Мы рады приветство- прожектора, . радиолокация 
вать'вас, первых визитеров, не может обеспечить доста- 

, в первом академическом ин- точно точную посадку само- 
ституте Томска. — Этими летоз.
словами начал свое выступ- Томские ученые решили 
левие директор Института использовать для этих целей 
оптики атмосферы СО АН лазерное излучение. Эти лу- 
СССР, чле.н-корреспондент чи проходят через облака и 
Академии наук СССР, депу- туманы. На самолет направ- 
тат Верховного Совета СССР ляется луч, и ведомый им 
Владимир Евсеевич Зуев. воздушный лайнер точно 

Выступал известный уче- идет на посадочную полосу, 
ный перед не совсем обыч- Внедрение этих приборов 
ной аудиторией — в конфе- позволит использовать порты 
ренц-зале Института оптики в любое время суток- и при 
атмосферы находились pa-t любых климатических усло- 
ботники искусства и литера-* виях. 
туры города.

Н а ш и  и н т е р в ь ю

«ДОЛГОЖДАННЫЙ» -
ПЕРВАЯ ПРОПИСКА

ЛИРИКИ
в  г о с т я х

У ФИЗИКОВ

Работники культуры уз
нали, что ^омские ученые 
являются ведущими в стране 
по разработке лазерных 
средств для сбора информа
ции, необходимой для долго
срочного прогнозирования 
погоды.

Заведующий лабораторией 
Института химии нефти Ана
толий Николаевич Плюснин 
рассказал о работах ученых- 
нефтяников. Основная цель 
коллектива — сконцентриро
вать силы на разработке на
учных и практических основ 
переработки нефти и созда-* 
ния новых процессов полу- 

— -—■— —-г - - . ,- --------- чения 'высококачественного
_ „ горючего и смазочных мате-. Эта встреча творческой ин- J y iQ

теллигенции с учеными была 1 Вот ' из ВОПросов, ре
организовала горкомом пар- шаемых коллективов инсти- 

и Советским райкомом тута_ При атмосферно-ваку- 
Ученые рассказали уМНой переработке нефти 

работникам муз о своих де- после выделения бензина, 
лах, о перспективах развития керооина1 масляных фрак- 
томскои науки. ций остаются- остатки, кото-

— Сегодня наука, стано- рые плохо используются. Из 
вится непосредственной про- них получают битумы (ас- 
изводительяой силой обще- фальты) и топочные мазу- 
ства. Один рубль или дол- ты. И как здесь не вспом- 
лар, вложенный в научные нить слова Менделеева, что 
исследования, оборачивается ТОпить нефтью — это зна- 
4 рублями или 4 долларами чит топить ассигнациями, 
чистой прибыли, — сказал Топочные мазуты содер- 
В. Е. Зуев. жат соединения серы, азота

Затем он привел очень и металлов. При сгорании та- 
интересные факты о том- кого мазута загрязняется ат- 
ской науке. В* Томске рабо- мосфера, изнашиваются ле
тают 160 докторов наук и чи. Кроме того, мазут не 
более 1.600 кандидатов на- может быть переработан с 
ук. Главное в деятельности помощью. каталитических 
томских ученых — проведе- процессов из-за крайне отри- 
ние комплексных работ, в дательного влияния серы, 
которых участвуют сотруд- азота и металлов на катализ, 
ники академических инсти- Поэтому перед учеными бы- 
тутов, вузов, научно-исследо- да поставлена задача выде- 
вательских и проектных ор- лить эти компоненты из ос- 
ганизаций, предприятий го- татков нефти, 
рода. Томск является пионе- Томичи разработали спо
ром в'создании автоматизи- соб предварительной деас- 
рованной системы управле- фальтации нефтяных остат
няя области. В этой работе ков. На этой основе и был 
принимает участие более де- создан метод .получения вы- 

«сяти организаций города. сококачественных смазочных 
Интересным был рассказ материалов. Он успешно 

об исследованиях, проводи- прошел практическую про- 
мых в Институте оптики ат-. верку на Омском нефтепере- 
мосферы. Работники искус- раба.тывающем комбинате, 
ства и литературы не только От имени работников ис- 
услышали . о работах ученых, кусства выступил режиссер 
но и увидели их приборы, драматического театра Вита- 
побывали в лабораториях и лий' Алексеевич Коняев. Он 
на производственной базе отметил, что общение с 
института. людьми науки, наблюдение

Всеобщий интерес вызва- за их работой несомненно 
ла демонстрация расчета Ла- пойдет на пользу работникам 
зерного сканирующего мар- театра. Он высказал поже- 
кера для посадки самолетов, лавие, чтобы такое общение 
Этот прибор уже прошел ус- было частым, оно поможет 
пешные испытания в аэро- работникам литературы и ис- 
портах Шереметьево и кусства выполнить свой долг 
Томск; Внешне он предельно — создать достойные про- 
прост, но значение его про- изведения, рассказываю- 
сто невозможно переоценить, щие о жизни ученых.

Выступивший в заключе-Известно, что оптимальное Советскогоиспользование аэропортов ни® секретарь _
является важной государст- Раикома партии А. И. Жера- 
венной проблемой. Климата- вин сказал> что зал институ- 
ческие условия ' затрудняют та Д°лжен стать̂  не только 
посадку самолетов. Порты местом заседании. С его сце- 
часто закрываются из-за ме- ны Д°лжна звучать музыка, 
теоусловий. Прожекторы, pa- 3«ecb Д°лжны выступать ак- 
диолокация, конечно, во мйо- теРы- литераторы.. Одним 
гом помогают авиации, но словом, контакт между фи- 
решить все проблемы они не ЗШ£ами и лириками должен 
могут. Туманы и облака быть прочным, 
мешают прохождению луча А. ЛЮДИН.

Наш корреспондент связался 
по телефону с известным дра
матургом, лауреатом Государ
ственной премии, секретарем 
•Союза писателей СССР А. Д. 
Салынским.

Корреспондент: — Афа
насий Дмитриевич, к празд
нованию 30-летия Победы 
над фашистской Германией 
вы написали пьесу «Долго
жданный». Скоро” в Томске 
ее премьера. Первая в Со
ветском Союзе...

А. Д. Салынский: — Да, 
коллектив Томского драма
тического театрй проявил 
несомненную заинтересован
ность в том, чтобы моя но
вая пьеса увидела впервые 
свет рампы на его сцене. 
Порадовало меня и то обсто
ятельство, что постановку 
будет осуществлять режис
сер Н. М. Мокин, которому 
я творчески глубоко верю. 
Прекрасно, что «Долгождан
ный» пойдет в одном из те
атров Сибири.

Корреспонденте —■ Тема 
Великой Отечественной вой
ны занимает в вашем твор
честве большое место.

А. Д. Салынский: — Она 
сопутствует мне вот уже 
долгие годы. Сначала — 
«Барабанщица»...

Корреспондент: — С
большим успехом «Бара
банщица» шла и в Томске.

А. Д. Салынский: — За
тем «Камешки на ладони». 
Эта пьеса была поставлена 
в столичных театрах имени 
Маяковского и Советской 
Армии. У меня с ними 
прочный творческий союз. 
Шла пьеса и в других теат
рах.

Однако вернемся к «Дол
гожданному». Двадцать лет 
назад во МХАТе шла моя 
пьеса . «Забытый друг». 
Именно в ней появилась 
проблематика, которая даль
ше разрабатывается' в но
вой работе. Она выражает 
отношение того поколения, 
к которому принадлежат пи
сатели — участники Вели
кой Отечественной, к такому

Ц В Е Т Н О Е

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  

В  Т О М С К Е
Четыре года назад, в дни 

работы XXIV съезда КПСС, 
телевидение пришло на се
вер Томской области — в 
Колпашево и районы При- 
обья.

С тех пор продолжалось 
быстрое развитие телевиде
ния в области, и теперь уже 
80 процентов населения ста
ло телезрителями. Одновре
менно при большой'поддерж
ке обкома КПСС и облис
полкома велась подготовка к 
ретрансляции программ Цен
трального телевидения в 
цветном изображении: произ
водились монтаж и настрой
ка специальной аппаратуры 
на Томском передающем 
радиотелецентре, создава
лась ремонтная база, шла

высокому понятию, как вер
ность долгу.

В этом произведении 
представлены два поколе
ния, два офицера: периода 
войны — Яков Мытников и 
его сын Петр — современ
ный офицер Советской Ар
мии, обезвреживающий мин
ные поля в далеком Вьет
наме. Действие пьесы про
исходит через двадцать лет 
после победоносного окон
чания войны. Это пьеса о 
верности Родине, о любви. 
О любви большой, сложной, 
на долгие годы.

Корреспондент: — Пьеса 
современна по своим проб
лемам. Но, когда смотришь 
ее репетиции в нашем теат
ре, сразу «читается» ее 
близость к традициям рус
ской драматургии в обрисов
ке характеров.

А. Д. Салынский: — Мне 
действительно хотелось хо
тя бы в малой степени при
близиться к этим великим 
традициям, попытаться про
должить исследование пси
хологии героев, глубины их- 
характеров, выявить в них 
черты русские и вместе с 
тем сказать о проблемах 
вечных, общечеловеческих. 
Как это удалось — судить 
не мне.

Корреспондент: — Афа
насий Дмитриевич, по ва
шим пьесам чувствуется, 
что войну вы знаете не по 
книжкам...

А. Д. Салынский:—Жур
налист по профессий, я в 
1940-м стал замполитом ро
ты. Служил в Прибалтике, 
оттуда ‘ отступал с боями. 
Вскоре стал редактором 
фронтовой гафеты «За Со
ветскую Отчизну». Пришел 
в литературу я уже после 
войны вместе с большой 
группой фронтовиков.

Корреспондент: — При
едете ли вы к нам в Томск 
на премьеру своей новой 
пьесы?

А. Д. Салынский: — Не
пременно. Сердечный при
вет томичам!

КТ БАЙКАЛА 1 0  АИУГА
На трассе нового Трансси

ба весна. Горячие дни на 
каждом участке гигантской 
стройки, раскинувшейся на 
3.200 километров. БАМ пе
ресечет 16 крупных рек и 7 
горных хребтов, пройдет по 
районам вечной мерзлоты, 
грохочущих камнепадов, че
рез ледники и болота. Сей
час, когда наступает распу
тица, каждая строительная 
организация, каждое подраз
деление стремятся вовремя 
забросить технику, оборудо-

.л  '

ванне, материалы, закончить
зимние работы.

Много хлопот и у томичей
у— изыскателей магистрали. 

Ленская экспедиция «Томги- 
протранса» проектирует пер
вые 300 километров желез- 

Щ;. ной дороги от. Усть-Кута на '
восток страны. Это участок, 
предельно трудный для изы
скателей. Представьте себе: 
на трехсоткилометровый от
резок придется 220 мостов, 
виадуков, водопропускных 
труб.

Геологический отряд Ве
ниамина Григорьевича Вили- 
тенко ведет исследования 
грунтов под мостовой пере
ход через реку Нию. На 
сильно пересеченной местно
сти нужно пройти массу 
шурфов, разведовательных 
скважин, определить запасы 
подземной пресной воды. И 
все это по мерзлым грунтам 
и зимой, и летом. Коллек
тив отряда . отрабатывает в 
день по 50—60 метров трас
сы и выдает описание, доку
ментацию и отбор геологиче
ских проб.

— Участок сложный, — 
говорит В. Г. Вилитенко, — 
но интересный. Изыскатели 
нашего отряда отлично пони
мают ответственность, кото
рая возложена на нас. Всю 
документацию выдадим во
время. Строителей не задер
жим.

Е. ЛИСИЦЫН.

НА СНИМКАХ: изыскате
ли на трассах БАМ; началь
ник геологического отряда
В. Г. Вилитенко (вверху
справа); водитель вездехода 
комсомолец Леонид Исаков; 
монтаж стального пути.

Фото автора.

подготовка специалистов для 
настройки и ремонта теле
визионных приемников цвет
ного изображения.

К концу минувшего года 
эта работа в основном была 
закончена, и недавно меж
ведомственная комиссия при 
Государственном комитете 
Совета Министров СССР по 
телевидению и радиовеща
нию для координации работ, 
связанных с широким вне
дрением цветного телевиде
ния в СССР, аттестовала го
род Томск для ретрансляции 
программ цветного телевиде
ния.

Регулярные передачи в 
цветном изображении нача
лись. Это — отличный пода
рок томичам к первомайско
му празднику и 30-летию 
Победы. Передачи в цвет

ном изображении ведутся 
ежедневно н уже сейчас за
нимают 30—40 процентов 
всего объема вещания, а в 
1978 году такими станут все 
передачи Центрального те
левидения.

Передачи, идущие в цвет

ном изображении, в печат
ных программах телевидения 
и в программах, публикуе
мых в газете «Красное зна
мя», будут специально вы
деляться. Смотреть их смо
гут жители Томска и при
городов, проживающие в зо
не уверенного приема I про
граммы.

В Томске имеется несколь
ко десятков телевизоров 
цветного изображения. Те
перь их число будет быстро 
расти. К услугам владель
цев таких телевизоров спе
циализированное ателье, от
крытое по адресу: Иркутский 
тракт, 178 (его телефон — 
№ 5-07-67).

Сделан еще один важный 
шаг в развитии телевидения 
в нашей области, в улучше
нии культурного обслужива
ния и удовлетворении возра
стающих духовных запросов 
населения.

Н. ЛАВРОВСКИЙ, 
председатель комитета 
по телевидению и радио
вещанию Томского обл

исполкома.
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ЛОТЕРЕЯ-75:
Т Р Е Т И Й

В Ы П У С К
В городах, рабочих посел

ках и сельских населенных 
пунктах Российской Феде
рации началась продажа би
летов третьего выпуска де
нежно-вещевой лотереи 
РСФСР 1975 года. Тираж

выигрышей по этому выпу
ску состоится 23—24 мая в 
Кемерове.

В- Министерстве финансов 
Российской Федерации кор
респонденту ТАСС сообщи
ли, что главные выигрыши 
третьего выпуска — 120 ав
томобилей «Ж и г у л и» 
ВАЗ-2101, «Москвич-412», 
«Запорожец» ЗАЗ-968. 
Среди других ценных выиг
рышей -— 160 мотоциклов 
разных марок, включая 
«Иж-Юпитер-3» с коляской.

Разыгрываются также 80

пианино, 200 телевизоров, 
■880 радиоприемников и 
магнитофонов, 1.280 холо
дильников, 840 ковров и 
многие другие вещевые вы
игрыши. ,,

По условиям лотереи об
ладатели билетов, на кото
рые пади вещевые выигры
ши, могут получить их стои
мость деньгами. Кроме того, 
по третьему выпуску будут 
разыграны денежные вы
игрыши, в том числе круп
ные -— по 250, 200, 150,
130 и 100 рублей.

Н А С О И С К А Н И Е  
У Ч Е Н О  Й С Т Е П Е Н И

На днях в Томском университете состоялась защита 
диссертации на соискание ученой степени доктора физи
ко-математических наук заведующим кафедрой физики 
твердого тела А. Д. Коротаевым. Работа посвящена ис
следованиям распада и дисперсионного твердения спла
вов. Изучение этих вопросов имеет большое научное и 
практическое значение в связи с широким применением 
в практике так называемых стареющих сплавов. Диссер
тантом изучен большой цикл таких сплавов на медной̂ , 
никелевой и железной основах, использован большой 
комплекс методов исследований. М. МАКАГОН.

Чемпионы —  
снова лучшие!

ДЮ ССЕЛЬДОРФ, 18 апреля. «
(СпеЦ. корр . ТАСС В. Д ворцов,
А . У рбан). С оветские х о кке и с ты
— 14 -кратны е чем пионы  мира 
и 17 -кратны е лауреаты  евро
п е й с ки х  первенств! Об этом 
м иллионы  лю бителей спорта 
узна л и  еще вчера из теле-ра
диопередач. Сейчас есть воз
м ож н ость  сообщ ить подробно
сти того , что  предш ествовало 
центральном у м атчу  м ежду 
сборны м и СССР и Чехослова
ки и , и расска за ть  о самом со
стязан ии  м еж ду л уч ш и м и  
ком анд ам и  мира, убедительно 
вы и гран н ом  наш ей ледовой 
д р у ж и н о й  — 4:1 (1:0, 1:1, 2:0).

— Если я с к а ж у , что  мы 
победим и станем чем пионам и 
м ира, меня со ч тут  хвастун ом ,
— сказал н а ка н ун е  м атча в и н 
тервью  «Нойе Р ейн-цайтунг»  
н а ста в н и к  сборной ЧССР 
К. Гут, — Ежели с та н у  у тв е р 
ж д ать , ч то  проиграем , о кр е стя т  
ггбссимистом. П оэтом у я говорю
— мы сделаем все возм ож ное 
для успеха.

— Наш а сборная готовилась 
к  че м п и он ату  мира к а к  к  глав 
ном у состязанию  сезона, — 
поделился с нами Б. К ул а ги н , 
г— Еще в начале тур н и р а  я го 
ворил , что уверен в победе.

— И я не сомневался в у с 
пехе ни м и н уты , — поддержан 
тренера руково д итель  совет
с ко й  делегации, зам еститель 
председателя В сесою зного
спо р тко м и те та  В. Сыч.

С оперн и ки  вы ступал и  в 
си л ьн е й ш и х  составах. За сбор
ную , СССР играли  Т р е тьяк , Ва
сильев — Л утч е н ко , М ихайлов
— Петров — Харламов, Л я п кй н
— Ц ы ган ков , Ш алим ов — Ш ад
рин  — Я куш ев , Тю рин  — Ф е
доров, М альцев — А н и си н  —
К а п усти н . Н аставн ики  чехосло-* 
вацкой  ком анды  вы ставили  
свою  си л ьн ей ш ую  «п ятерку»  —
И. Н овака пр отив  квин тета , 
возглавляем ого А н и си н ы м .
Иногда они  задерж ивали  Мар- 
ти н ц а  и его партнеров на пло
щ адке на полторы  «смены».

Ч ем пионы  не подстраивались 
под соп ерн и ков . П ро игры ш  в 
первом кр у ге  — 2:5 обязывал 
че хосл ова ц кую  сборн ую  . на
ступа ть , обострять м атч, торо 
пи ть  собы тия . Наш и х о кке и с ты  
по лучили  задание атаковать  
та ки м  образом, чтобы  и оборо
на была постоянно  надежна. 
Е стественно, почти  все и гр о ки  
нервничали  — ведь реш алась 
судьба золоты х медалей.

И гра была бы строй , ж ест
кой , но в целом ко р р е ктн о й . 
Е стественно, без удалений не 
обош лось пр и  постоянной  си 
ловой борьбе по всей пло
щ адке. На пятой м инуте  ош 
траф овали М ихайлова, на 17-й 
— Я куш ева . И х партнеры , ос
та вш и сь  в м еньш инстве , сум е
ли со хр а н и ть  ворота н е п р и ко 
сновенны м и. В кон це  периода, 
ко гд а  почти  одноврем енно про
ш траф ились  Д в о р ж а к  и М ар- 
тин ец , Петров о ткр ы л  счет.

В первом  периоде мы по пр о 
сили вы сказаться  заведую щ его 
каф едрой х о к к е я  столичного  
и н сти тута  ф и зкул ь тур ы  Ю. Ко
ролева. Он сделал это язы ком  
Цифр.

— Сборная СССР провела 
24 а таки , соверш ила 17 бро- 
ско е , забила один гол; сопер
н и ки  — 17 атак, 16 бросков, ни 
одного  гола.

В интервью  перед матчем, 
отвечая на вопрос: «Кого вы
особенно опасаетесь?», К. Гут 
сказал : «Всех со ве тски х  ф ор
вардов». Тренер явно упусти л  
из виду за щ и тн и ко в  советской  
ком анды . А второй гол в воро
та Холечека в самом начале 
второго  периода провел отлич
но по д кл ю ч и вш и й ся  в а та ку  
з а щ и тн и к  Л утч е н ко . В середине 
второго  периода единственны й 
гол для сборной ЧССР забил 
Э. Н овак.

— После гола Л утч е н ко  наш и

ребята успо ко и л и сь , — сказал 
о втором периоде н аставн ик 
второй сборной СССР В. Тихо
нов. — С оперникам  ничего  не 
оставалось, к а к  н аступать , а 
ведь они п р и в ы кл и  и грать  на 
ко н тр а та ка х . Оборонялись на
ш и зам ечательно, проявили 
с той ко сть , и грая в м еньш ин
стве.

Перед выходом на за кл ю ч и 
тельную» «д вад цатим инутку»  
тренеры  спросили  Я куш ева , 
еще в первом периоде полу
чивш его  сильны й  удар по  ко
лену:

1— С м ож еш ь играть?
— В по л н ую  си лу  нет, а на 

80 процентов см огу  и хо ч у  и г 
рать.

И Я куш е в  не по ки н ул  пл"о- 
щ ад ку . Его «пятерка» сы грала 
отлично, дебю тант чем пионата 
мира Ш алим ов забил два гола, 
один — с подачи Я куш ева .

— В третьем  периоде ничего 
уж е  нельзя было изм енить, — 
сказал  известны й  чехословац
ки й  спо ртивн ы й  обозреватель, 
в свое время и гр о к  ком анды  
«СлОван» В. Малец. — Совет
ская  сборная уверенно оборо
нялась и остро кон тр а та ко ва 
ла.

На пресс-конф еренции  Б. К у 
ла гин  под черкнул : — У  нас 
был сильны й  со п е р н и к . Сбор
ная Ч ехословакии  показала от
л и ч н ую  и гр у . Если в будущ ем 
на м и р овы х первенствах ста
нет больше си л ьн ы х ком анд, от 
этого  х о к к е й  значительно  вы
играет. У  нас были серьезные 
неудачи в ны неш нем  сезоне, 
— закл ю чи л  тренер. — Спаси
бо лю бителям  спорта и ж у р н а 
листам , которы е верили в нас 
и поддерживали .

— Обе ком анды  м ож н о  по
благодарить за пр екрасны й  
х о к к е й , — сказал Я. С тарш и.

Мы сделали все, что могли, 
однако  чем пионы  мира сы гра 
ли нам ного сильнее, нежели 
три недели назад.

Поздно вечером ф инны  побе
дили шведов — 2:1 (2:1, 0:0, 0:0) 
Обе ком анды  набрали по 1Q оч
ков. Сборная Польш и сохр ани 
ла за собой место в ш естерке 
сильн ей ш их, вновь победив 
сборную  С Ш А со счетом 5:2.

Зам. редактора 
• И. А. МИЗГИРЕВ.

20 апреля, утром  — «Сын пол
ка» , вечером — «Клоп».

Начало спе ктакл е й :, д невны х 
— в 12 час., вечерних —  в 
19 час. 30 м ин.

20 апреля — худ о ж е стве н 
н ы й  ф ильм « К а к  у кр а с ть  м ил
лион» (две серии) —  19.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

20 апреля. Ш и р о ко ф о р м а т
н ы й  худ о ж е стве н н ы й  ф ильм 
«Бег» — 13, 16-25, 20. «Корабли 
ш ту р м у ю т  бастионы » ■—* 9.
«Сын полка» — 11.

21 апреля. Ш и р о ко ф о р м а т
н ы й  худ ож ествен н ы й  ф ильм 
«Бег» — 13, 16-25, 20.

имени М. ГОРЬКОГО
20 апреля. «П овторны й брак» 

8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,

17, 18-40, 20-20, 22. «Ж ертва 
и н тр и ги »  — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
Зал к и н о х р о н и ки . «М олдавские 
эски зы »  — 9, 10-05, 11-10, 12-15, 
13-20, 14-25, 15-30, 17-40, 19-50, 
20-55, 22. «Не тол ько  м альчиш 
ки» , «Р епортаж  спустя  30 лет», 
«Пятая гвардейская» — 16-35,
18- 45.

21 апреля. «П овторны й брак»
— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. «Ж ертва
и нтри ги»  — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 22. 
Зал ки н о х р о н и ки . « Ф и л и пп и 
ны», «Ф итиль» № 133, «Х удож 
н и к  Н. Р ерих»— 9, 10-05, 11-10, 
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 
17-40, 19-50. 20-55, 22. «Воспо
м инания о м ужестве» — 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
20 апреля. «П овторны й брак»

— 9, 10-45, 12-30, 14-15, 16,
17-45, 19-30, 21-15. «Ж ертва и н т 
ри ги»  — 9, 12-30, 14-15, 16,
17-45, 19-30, 21-15. «В это дале
кое время» — 10-40.

21 апреля. «Последний день
зим ы » — 9, 12-30, 14-15, 16,
17-45, 19-30, 21-15. «Иду на гро 
зу» — 9, 12-30, 14-15, 16, 17-45,
19- 30, 21-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
20 апреля. «П овторны й брак»

— 9, 10-40, 12-25, 14-10. 16,
17-45, 19-30. 21-15. «Подарок 
одинокой  ж енщ ине»  — 9, 14,
16, 17-40, 19-20, 21. «Горячий 
снег» — 10-40, 12-20.

21 апреля. «Что такое лю 
бовь?» — 9, 10г40, 12-20, 14-05, 
16, 17-40, 19-20, 21. «Подарок
од инокой  ж енщ ине» — 9, 12-20, 
16, 17-40, 19-20, 21. «Ю ность»
— 10-45.

«СИБИРЯК»
20 апреля. «Когда человек

улы бнулся» — 12-40, 19-20.
«24-25» не возвращ ается» —
9- 20. «Невероятные пр и кл ю ч е 
ния итальянцев в России» — 
11, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

21 апреля. «И на Тихом океа
не...» — 9-20. «Побег из тьмы»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
20 апреля. «Кы ш  и Двапорт- 

феля» — 9. 10-35. 12-10, 13-45. 
15-20. «Берегись Зузу» (две се
рии) — 17, 19-40.

21 апреля. «Золото» — ■ 9,
10- 55, 12-50. 14-45. «Побег из
тьмы » — 16-40, 18-30. 20-20,
22-05.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

20 апреля. «Помни имя свое»
— 13, 15, 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
20 апреля. «Три ореш ка  для 

З олуш ки »  — 14, 16, 18, 20.
21 апреля. «Когда человек 

улы бнулся» — 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
20 апреля. «Товарищ  гене

рал» — 13. «Помни имя свое»
— 16, 18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

20 .айреля. «Когда чейовек 
улы бнулся» — 15, 17, 19, 21.

21 апреля. «Ленин в 1918 го 
ду» — 15.

Т В

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 20 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач.

9.05. Песни ф ро нтовы х лет. 
9.35. «С оветский  Союз глазам и 
за р уб е ж н ы х  гостей». 9.50. Чем
пионат м ира по х о кке ю . Сбор
ная ЧССР — сборная Ф и н л я н 
дии. З-'й период. С борная СССР 
— сборная Ш веци и . 2-й и 3-й 
периоды . 11.50. Н овости. 12.00. 
«С луж у С оветском у С ою зу!». 
13.00. М ультф ильм . 13.10. 
Встреча ю н ко р о в  телестудии  
«Орленок» с Героем С оциали
стич еско го  Труда, сталеваром 
В. В. Клю евы м . 13.50. «Пред
ставление начинается» . Ц и р ко 
вая програм м а. 14.30. «Клуб 
ки н о путе ш е стви й » . 15.30. «М еж 
дународная панорам а». 16.00. 
А вто р ски й  вечер ком по зи то ра  
В. А лександрова . 17.30. «Вре
мя». 18.10. П родолжение ав
то р ско го  вечера Б. А л ександ ро
ва. 19.40. «Памяти вое нн ы х 
лет». «Весна на Одере». («Мос
фильм». 1967 г.). 21.20. «Сель
с ки й  час». 22.30. « М узы ка л ьны й  
ки о ск» . 23.00. «Время». 23.30 — 
23.50. В сесою зны й  . кр о сс  на 
пр из газеты  «Правда». Ф инал. 
Передача из Тбилиси.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 21 апреля 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММ А 

МОСКВА
9.00. П рограм м а передач.

9.05. «За эф ф ективность  и  к а 
чество». В передаче уча ствует

первы й  секретарь К и р о вско го  
обком а КПСС И. П. Беспалов. 
9.50. «Слово ветеранов о м у ж е 
стве ю ны х» . 10.20. «С тачка». 
Х уд ож ественны й  фильм. 11.50. 
Н овости. 13.00. М узы кал ьн ая  
эстаф ета «Товарищ  песня». Пе
редача из В ильню са. 13.50. «На
дежда». Х уд ож ественны й
фильм. 15.25. «П я ти л етку  — 
досрочно». В передаче уч а с т 
вует первы й  секре та рь  Ч ува ш 
ско го  обком а КПСС И. П. П ро
копьев . 16.05. ‘ «Стачка». Х уд о
ж ествен н ы й  фильм. 17.30. «Вре
мя».

ТОМСК
18.00. «Сельская но&ь». 18.30. 

«С оветский фонд мира». Беседа 
секретаря  облсовпроф а Н. М. 
Ш аховой . 13.45. Новости.

МОСКВА
19.00. «Надежда». Х уд ож ест

венны й фильм. 20.35. Концерт. 
20.55. «П ятилетку  — досрочно». 
.21.35. «Стачка». Х уд ож ествен 
н ы й  фильм. 23.00. «Время». 
23.30 — 01.15. Ч ем пионат СССР 
по ф утболу. «Динамо» (М) — 
«Динамо» (Тб.). Передача с 
Ц ентрального  стадиона «Дина
мо».

ВТОРАЯ ПРОГРАММ А
ТОМСК

19.30. «Н австречу выборам в 
Верховный* Совет РСФСР и 
м естны е Советы». 19.45. «Пра
во на кры лья » . Д окум ен та л ь 
н ы й  телефильм. 20.30. «Рабочее 
слово, рабочее мнение». Ре
п о р та ж  с завода изм еритель
ной аппа ратуры . 21.00 — 22.30. 
К  105-й годовщ ине со дня р о ж 
дения В. И. Л енина. Х уд ож ест
венны й ф ильм «Ленин в П оль
ше».,

22—25 апреля в г. Томске состоится

ТВОРЧЕСКИЙ ОТЧЕТ РАБОТНИКОВ ОРДЕНА 
ЛЕНИНА КИНОСТУДИИ «ЛЕНФИЛЬМ»

На экранах города—премьеры новых художественных 
фильмов этой студии:

широкоформатный цветной двухсерийный фильм 
«БЛОКАДА»

По одноименному роману А. Чаковского о героическом 
подвиге советских людей при защите города Ленина от 
фашистских захватчиков.

Режиссер-постановщик — М. Ершов.
В главных ролях: Ю. Соломин, Е. Лебедев, И. Аку

лова, Л. Золотухин, В. Стржельчик, Б. Горбатов, М. Уль
янов, Д. Сагал и другие.

Широкоэкранный цветной фильм 
«ЕЩЕ НЕ ВЕЧЕР»

О жизни женской бригады большого автомобильного 
завода.

Режиссер — Н. Розанцев,
В ролях: И. Макарова, К. Лавров, Р. Гладунко, Л. Ма

линовская, Л. Гурова и другие.
«ПОСЛЕДНИЙ ДЕНЬ ЗИМЫ»

О людях и событиях большой сибирской стройки.
Режиссер — В. Григорьев.
В ролях: Л. Дуров, Л. Норейка, Е. Копелян, А. Соло

ницын и другие.
Я кинотеатрах состоятся встречи зрителей с творче

скими работниками студии.
Следите за рекламой!

Облкинопрокат.

У правление колхо 
р ы н ка м и  гор. Томска 
скорбием  извещ ает о 
ти  бы вш его начальниц 
лестного  управления  
хо зн ы м и  р ы н ка м и
. СУХА

Л огина  Емельяновй
и вы раж ает глубокое 
лезнование семье по к 
го.

В ынос тела — 20 а1 
1975 г., в 14 час., из ке 
ры  по ко й н о го  (Г. Т 
ул. Говорова, 36, кв . 5).

Н а у ч н о -- исследоват е 
с ки й  институт- приклад 
м атем атики  и м ехан и ки  
Том ском  государствен  
университете  и Теме 
горо дско й  ком и тет  наро 
го  кон тр ол я  с п р и с ко : 
ем извещ аю т о кончи не  
рейш его  сотр уд н и ка  ин 
тута , члена КПСС

ПШ ЕНИЧНИКОВА
Н иколая Афанасьевич.

последовавш ей 18 апр 
1975 г., и  вы р а ж а ю т  глубс 
соболезнование семье 
родственникам  покойной
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